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Nuevo salón ,con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2004 y con reserva para 2005, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 10 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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EDITORIAL 

1 
El verano se caracteriza por el color y la luminosidad. El azul del 

cielo, el verdor de las viñas, el amarillo de los rastrojos o el marrón de los 
barbechos, son colores de nuestros campos manchegos, que se vienen 
repitiendo un año y otro. A esa policromía se han unido a lo largo de 
muchos años el blanco de la cal de las fachadas, que poco a poco va 
desapareciendo. 

Pero el verano del 2005 en La Solana se ha caracterizado por el 
colorido de un cielo más azul que nunca, al no haberse visto prácticamente 
cubierto por nubes casi ningún día, mientras que el colorido de la "serpiente 
multicolor" de la Vuelta a España, que cruzó por primera vez en sus 60 
años de vida por nuestras calles las llenó de un colorido muy especial, 
como se llenó de color el cielo de las noches solaneras de feria con la noria 
que ilustra nuestra portada. 

Pero este verano pasará a la pequeña historia local por la aparición 
de otros colores en la zona más monumental de la población, como son las 
plazas Mayor y de Don Diego principalmente, aunque otras calles anejas 
van asimismo adquiriendo otros tonos. Y es que esa restauración no está 
dejando indiferente a casi nadie. Como en todas las cosas de la vida, hay 
opiniones para todos los gustos, pero los colores con los que se están 
vistiendo las paredes de nuestros edificios más emblemáticos, están dando 
que hablar. 

Cuando escribimos estas líneas nos encontramos en plena parada 
veraniega de esa remodelación, que suponemos se reanudará cuando 
finalice el periodo estival de terrazas y la plaza no tenga esa ocupación 
diaria, sobre todo vespertina. Guste o no guste, la Plaza Mayor ofrece una 
variada gama de colores en sus diferentes ángulos. En las tertulias y 
comentarios que se pueden escuchar los hay que prefieren la uniformidad, 
para otros la variedad colorista es algo novedoso y que llama la atención, y 
también los hay que señalan que si se habla de mantener el color 
tradicional manchego con la restauración, de eso nada de nada. 

Pero las discrepancias se disparan por la fachada del Centro Cultural 
Don Diego. La mayor parte recuerdan que el color que siempre tuvo la 
fachada, de ello dan fe las personas de más edad aún vivas, era el pardo. 
En cualquier caso, para la mayoría el color azul les ha sorprendido en un 
edificio de ese tipo. No obstante, conviene aguardar a que la restauración 
concluya para hacer una valoración final. Será entonces cuando los 
técnicos den su explicación, y también los ciudadanos, que son los que en 
definitiva van a convivir diariamente con esos colores que adornan su 
preciado casco histórico. 
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EL TEMA 

Nómadas urbanos 
Los feriantes se quejan de que este año han vendido menos - Unos culpan a la sequía, 
otros a un camhio de costumhres - El caso es que cada vez son más los que quieren un 

hueco en la feria de La Solana 

Aurelio Maroto - - - - ---

Los feriantes pertenecen a una estirpe 
especial de comerciantes. Son nómadas 
urbanos que viven aparentemente sin 
patria, que montan y desmontan, que 
hacen y deshacen, que viajan y viajan, 
pero sobre todo que siguen dando vida a 
las coloristas noches de feria en miles de 
pueblos españoles. En La Solana, donde 
la feria de julio mantiene su buen cartel 
y sigue presumiendo de ser una de las 
más grandes de la provincia y segura
mente de la región, docenas de esos 
feriantes se dan casi literalmente tortas 
para encontrar un puñado de metros cua
drados en el amplio ferial solanero. 

Hablen hechos y callen canas. Casi un 
centenar de feriantes, una noria gigante 
propia de grandes capitales y un ferial 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

casi interminable desde la primera case
ta situada en la entrada al parque por 
calle Empedrada hasta el final del bule
var, demuestran tal afirmación. La Sola
na y los solaneros hemos sabido mante
ner unas fiestas patronales con sustan
cia. Nuestra semana grande al calor de 
Santiago y Santa Ana continúa dejando 
un rastro de tradición que no da signos 
de agotamiento, aunque algunos se em
peñen en decir que las ferias de los pue
blos ya no son lo que eran. Será en otros 
sitios. 

Pero es verdad que no todo el monte es 
orégano, no este año. Raro ha sido el 
feriante que ha terminado verdaderamen
te contento con el resultado económico 
de su negocio volante entre el 22 y el 27 
de julio pasado. Es más, la inmensa ma
yoría se quejan de que las ventas han 
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FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

bajado, en algunos casos en picado, y de 
que los solaneros se han rascado el bol
sillo menos que otras veces. 

Locos por volver 

La experiencia nos dice que los feriantes 
tienen una proverbial tendencia al la
mento y a la queja. Son ya muchos años 
pulsando su opinión en las postrimerías 
de la feria y la historia no varía demasia
do. Casi siempre se les ha dado mal. 
Pero, atendiendo a esa experiencia, la 
realidad es que esos mismos feriantes se 
afanan en mantener su hueco para el año 
siguiente. Así se ha ido forjando la le
yenda de que los feriantes "siempre llo
ran" . Este año, GACETA también se dio 
una vuelta por el ferial a través de los 
micrófonos de Radio Horizonte. Salvo 
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contadas excepciones, la respuesta fue 
unánime: una feria floj a de ventas. La 
razón también parecía consensuada: el 
mal año hidrológico. 

José Rafael Jiménez lleva 18 años vi
niendo a La Solana. Regenta los toritos 
infantiles y no pareció terminar nada con
tento, "la feria de este año ha sido algo 
floja, no ha llovido y eso se nota". Natu
ralmente, no es algo exclusivo de aquí, 
"en todos los sitios está pasando lo mis
mo". José Rafael conoció el "pajero" del 
parque y ahora alaba el nuevo ferial, 
"este recinto está bastante bien, es muy 
cómodo para las caravanas". Sólo ve un 
problema, "es una feria muy estirada y la 
gente se pierde mucho". 

Juli también hace las delicias de los 
niños con sus coches eléctricos infanti
les. Hace 7 años que viene a La Solana y 
tampoco se fue contento, "esta feria ha 
sido peor que la del año pasado; el vier
nes empezamos bien, pero luego ... " . La 
culpa, en su opinión, también puede ser 
la falta de agua, "no llueve y la gente se 
retrae un poco a la hora de gastar". En 
parecidos términos se expresó Juande, 
un chaval de 14 años que ayuda a la 
economía familiar recorriendo ferias con 
su caseta de tiros a canasta, "se ha dado 
fatal, la gente ha tirado poco". Dice que 
viene a La Solana "casi desde que nací", 
y prefiere no buscar la excusa fácil de la 
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El Tema 

sequía, "creo que los gustos han cambia
do; la gente se cansa de tanta feria y 
quiere otras cosas". Eso sí, a Juande le 
sigue sorprendiendo la poderosa feria 
solanera, "para ser un pueblo tiene una 
feria muy grande y bien organizada". 

Collin es senegalés. Trabaja como au
tónomo y La Solana es una plaza fija al 
acabar julio. También se queja de un 
descenso en las ventas, "este año se ha 
dado mal". Tampoco quiere utilizar la 
poca lluvia como razón y prefiere buscar 
una razón tal vez más lógica, "hay de
masiados puestos; antes éramos pocos y 
ahora somos el doble". Más o menos lo 
que opina Basharat, un paquistaní que 
ya no ve la feria como un buen negocio, 
"mejor en el mercadillo", decía. Y daba 
otra explicación interesante, "el cliente 
se cansa de ver ropa". Basharat apuesta 
por diversificar los puestos y ser capaces 
de vender otro tipo de cosas. 

Un universo de juguetes 

Para variedad los juguetes. Muy pocas 
ferias tienen tantos y tan densos puestos 
de juguetes. El bulevar del parque es un 
paraíso para cualquier niño en los días 
de feria. Un universo que deja en mal 
lugar a los que creen que esperar a la 
feria para comprar un juguete al niño es 
un anacronismo. Nada de eso. Santos 
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García es un clásico entre nosotros tras 
40 años visitándonos en Santiago y San
ta Ana. Aparte de juguetes vende nava
jas. Santos cifra en un 25% la bajada en 
las ventas respecto al año pasado. Sí cree 
que la sequía haya tenido que ver, "La 
Solana siempre ha sido muy valiente para 
la feria; un año vendía aquí dos mil na
vajas en cuatro días". Las costumbres 
también han cambiado, "los jóvenes ya 
no compran navajas, se hacen menos 
gachas y migas que antes". Eso sí, se 
muestra encantado con el ferial, "es lim
pio, amplio y muy cómodo". Su hijo 
Carlos también viene a La Solana desde 
chiquitín y no cree que la bajada de las 
ventas sea exclusivo, "hasta en las gran
des ferias de Andalucía se está notando 
la crisis que hay". ¿Qué por qué segui
rán viniendo? Carlos lo tiene claro: "La 
Solana y Tomelloso son los mejores pue
blos para feriar". 

Con este panorama, queda la sensación 
de que los feriantes se marcharon con la 
mosca detrás de la oreja. Tal vez sea así, 
pero volverán con total seguridad el año 
que viene, entre otras cosas porque no a 
todos les fue tan mal, si es que realmente 
les fue tan mal. Minerva González, que 
vende helados, no tiene queja, "aquí 
siempre me va muy bien, es la mejor 
feria que tengo". Si lo reconoce un fe
riante, será por algo. 
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FERIA 2005 

Feria de novedades 
Aurelio Maroto 

La Feria 2005 pa
sará a la historia por 
varias razones. En 
primer lugar, está 
claro que el aprove
chamiento del fin de 
semana ha ganado la 
batalla definitiva
mente a la tradición. 
Ya no es sagrado 
empezar el día 24 y 
la inauguración, aun
que nunca se retra
sará, sí se adelanta 
en función de las ne
cesidades. Esta vez 
fue el viernes 22 de 

julio. Pregón de las fiestas en el Teatro Tomás Barrera. 
Por otra parte, el 

pregón cambió de escenario y se trasla
dó al teatro "Tomás Barrera". Era una 
prueba sujeta a la respuesta del público, 
que acabó prácticamente llenando el au
ditorio. La plaza tiene su duende, pero el 
teatro es el teatro y el silencio y la aten
ción de los espectadores no tienen com-

paración. La masiva asistencia habrá per
suadido a Festejos de que es el lugar 
ideal para darle solemnidad y grandeza a 
un acto tan típico en nuestra feria. La 
solanera Angelina Serrano de la Cruz 
construyó un pregón original, que entre
mezcló recuerdos de la niñez con las 

ferias de los años 20 al 
30, acompañando fo
tografías y dibujos en 
pantalla que lo hicie
ron mucho más atrac
tivo. Así, la pregonera 
fue describiendo aquel 
pueblo de preguerra y 
aquellas ferias de an
taño. Un relato , en 
cualquier caso, basado 
en el recuerdo al gran 
artista solanero Gabriel 
García Maroto, que 
también escribió y de
dicó su pincel a la feria 
solanera. Durante el 
acto fue entregado el 

de los Lunnis tras la 
comitiva oficial. Des
pués del corte de la 
cinta se procedió a la 
tradicional izada de la 
bandera local. Éste fue 
el principal desajuste. 
Nadie sabía que la 
bandera había vuelto 
a su antiguo lugar en 
el parque y todo el 
mundo esperaba en el 
bulevar. Sin público, 
la bandera fue izada 
en un lugar otrora con
currido, ahora solita
rio, y. allí permaneció 
hasta la clausura. 

La feria de la noria 

Pero la feria de este año será recordada 
por la gigantesca noria que se instaló en 
el ferial. Esta atracción había sido recla
mada por mucha gente en años anterio
res, tal vez por ser un símbolo para cual-

premio del XXXVII Angelina Serrano junto al alcalde. 

Tradicional izada de la bandera de La Solana. 

-

Certamen Nacional de 
Poesía a Luis García 
Pérez, que leyó su poe
ma ganador titulado 
'Dejadme la palabra". 
Pero el mágico día de 

la inauguración tuvo 
más novedades. Una 
de ellas fue el desfile 

quier feria. Sus 34 cajones, que llegaban 
a elevarse hasta casi 50 metros, ofrecían 
una panorámica excepcional desde arri
ba y una imagen de feria grande desde 
abajo. Sin duda, la noria fue el mejor 
reclamo visual de esta edición, y dejó 
pequeñas otras importantes atracciones 
como "el sofá". 
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Feria 2005 

Para todos los gustos 
Aurelio Maroto -------

Más de cuarenta actividades, incluidas 
las deportivas , llenaron un denso pro
grama de festejos. Los actos oficiales 
comenzaron el domingo 17 de julio con 
una vistosa actuación de folclore a cargo 
de un grupo de Sri Lanka en la plaza. La 
feria comenzó y terminó con actividades 
infantiles. Trapisonda trabajó a destajo 
por las mañanas para que los niños se lo 
pasaran en grande. Hubo teatro, mario
netas y gymkhanas que divirtieron a pe
queños y también a padres y abuelos. 

Los concursos agrícolas de la cofradía 
de San Isidro volvieron a ocupar su hue
co. El solanero Gabriel Nieto ganó en 
arada y el moteño Javier Contreras en 
destreza de tractor con remolque. En la 
cata de vinos comentada hubo 70 cata
dores el día de Santiago. 

Y hablando de Santiago, la misa del 
Apóstol volvió a tener la solemnidad de 
los últimos años . Lleno absoluto en San
ta Catalina para una misa concelebrada 
que presidió el sacerdote solanero Joa
quín Alhambra, que cumple 50 años de 
ejercicio. Junto al ofertorio de las cofra
días y hermandades locales, destacó la 
ofrenda de vino y queso a cargo de los 
presidentes de los consejos reguladores 

Mojinos Escozíos en concierto. 

"La Mancha" y "Queso 
Manchego", Gregorio 
Martín-Zarco y José Ara
que. 

Una novedad fue el tea
tro nocturno del domin
go en el auditorio "To
más Barrera". Mazantini 
representó "La Mancha 
que inspiró a Cervantes", 
que dejó buen sabor de 
boca aunque sólo con
gregó unos 160 especta
dores. Tampoco faltó la 
V Concentración de Mo
tos Clásicas, con más de 
cien moteros. El martes 
hubo flamenco con las 
actuaciones de Jesús El 
Chozas, Salmerón, Isa
bel Perales, Félix López 
y el Dúo Contraste. Tam
bién hubo sevillanas el 
viernes por la noche y la 
Caseta Municipal acogió 
cada noche verbenas con 
orquestas y las actuacio

Trapisonda encandiló a los más pequeños. 

nes de Silvia Y Javier Pa- Misa del Apóstol Santiago. 
lomares. Una colección 
de fuegos artificiales dio por cerrada la XV Festival Folclórico del sábado 30 de 
feria, aunque el programa acabó con el julio. 

Buena respuesta a los conciertos 
Mención aparte me

recen los dos grandes 
conciertos de feria. En 
general, fueron un 
éxito. El sábado 23 de 
julio, Los del Río y su 
revista de 
variedades 
congrega
ron a 2.200 
personas en 
La Moheda. 
El lunes día 
25, Los 
Mojinos 
Escozíos 
metieron a 
casi 3.000. 
Eso sí, Los 
delRíoven-

1.250 entradas y Los Mojinos 1.750, se
gún datos oficiales. El lógico desfase 
obedece a las entradas sorteadas en radio 
y algunas invitaciones, pero sobre todo 
al gran número de niños menores de 14 
años, que no pagaban. 

d i e r o n Actuación de Los del Río . 
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HA SIDO NOTICIA 
El Ayuntamiento cerró varios locales 

nocturnos por falta de licencia 
Varios locales de ocio nocturno han 

sido clausurados al no poseer las licen
cias de apertura municipales que corres
ponden. El Ayuntamiento mantiene así 
su decisión de exigir tales licencias y 
hacer cumplir la ordenanza para pubs y 
discotecas, que en los últimos meses tam
bién ha provocado el cierre de varios de 
esos establecimientos de invierno. 

El parque municipal , lugar en el que se 
concentran este tipo de locales durante 
el verano, es donde el Ayuntamiento ha 
actuado. En declaraciones a este medio, 
el subinspector Antonio Velasco mani
festó que estas actuaciones responden a 
procesos administrativos que se incoan 
tras comprobar que estos locales no po
seen todos los permisos exigibles y tras 
las quejas y denuncias de vecinos a cau
sa de los ruidos y las molestias derivadas 
de la actividad del local. 

de inform es 
de emergen
cias y sanita
rios. Quienes 
no tienen es
tos permisos 
no pueden re
tirar su corres
pondiente li
cencia muni
cipal . La po
licía simpl e
mente ej ecu
ta el proceso 
mediante un 
acta de ins
pección que 
termina , si 
es el caso , 
con la clau
sura del es
tablecimien
to. Sólo se 
les permitió 
abrir en las 
noches de feria. 

En realidad, estas quejas son viejas en 
el tiempo, pero el Ayuntamiento se ha
bía mostrado poco contundente hasta la 
fecha. Desde el pasado invierno, las co
sas han cambiado y las autoridades han 
decidido ser filmes con las licencias de 
apertura, ya que muchos locales ni si
quiera la poseían. 

Este tipo de licencias exigen una serie 

GACETA ha hablado con algunos de 
los propietarios afectados y entienden 
las quejas vecinales por el ruido, pero 
aseguran que no tienen ninguna inten-

c10n de molestar a nadie ni pasar por 
encima de la legislación. A pesar de sus 
buenas intenciones, de momento en gran 
parte de este verano han visto sus nego
cios clausurados. 

Campañas del casco y el cinturón 
La Policía Local ha hecho un balance positivo de las 

campañas de tráfico para el uso del casco y el cinturón de 
seguridad. Hasta el final de la primera campaña, el resul
tado fue de 38 denuncias en conductores y ocupantes en 
15 controles, con 23 vehículos inmovilizados y otras 10 
denuncias por no poseer seguro o permiso de circula
ción. Incluso fueron retirados 4 vehículos. En estos ca
sos, la multa alcanza los 1.010 euros si se demuestra que 
no hay seguro. 

En cuanto al cinturón de seguridad, es muy difícil 
concienciar a la población sobre su uso. En muchas 
ocasiones son distancias cortas y el conductor simple
mente no se lo pone. La policía no ha cursado ninguna 
denuncia por este motivo, aunque sí ha realizado una 
campaña intensa de información. Donde la policía será 
implacable es en el transporte de niños pequeños y no 
pasarán por alto ver a menores de tres años sin "sillita" 
correctamente anclada. 

La Policía vivió una feria tranquila 
La feria de este año fue tranquila en líneas generales para la 

Policía Local. Las actuaciones fueron escasas en altercados o 
peleas y la incautación de "top-manta" fue de aproximadamen
te un 30 por ciento respecto al año pasado. Se practicaron seis 
intervenciones, con el resultado de 360 CD y 48 DVD decomi
sados en el recinto ferial. El incidente más llamativo se produ
jo a las 2.30 de la madrugada del 23 de julio, cuando un vecino 
de Torreperogil (Jaén) provocó un alboroto con algunos cama
reros en una terraza del bulevar del parque, siendo denunciado 
por alteración de orden público. 
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Ha Sido Noticia 

Buen ambiente en las fiestas del 
Calvario 

El banio del Calvario celebró sus fiestas en honor a la Virgen 
de las Angustias y logró una recaudación total de 6.386 euros, 
130 más que el año anterior, en las pujas de sábado y domingo 
días 2 y 3 de julio. Fueron muchos los productos ofrecidos, 
entre los que destacó un cuadro de la Virgen que alcanzó los 
140 euros. 

San Sehastián recaudó 6.515 euros 
La Hermandad de San Sebastián podrá abordar con más 

tranquilidad los proyectos que ya tiene comprometidos. El 
éxito de la puja celebrada durante las fiestas de la barriada 
permitirá afrontar unas mejoras que la cofradía prefiere mante
ner aún en secreto. Los dos días de ofrecimiento y puja, 6 y 7 
de agosto, lograron recaudar 6.515 euros, 1.239 más que el año 
pasado, un aumento considerable si tenemos en cuenta la 
tónica de ediciones anteriores y el resultado de otras fiestas de 
banio este mismo verano. 

Cientos de conductores honraron a 
San Cristóbal 

Cientos de conductores solaneros, en su inmensa mayoría 
camioneros, celebraron a su patrón, San Cristóbal, en las fies
tas que la hermandad celebra cada año por estas fechas. Los 
actos centrales se celebraron los días 16 y 17 de julio, y 
contaron con la misa central de campaña junto a la ermita de la 
canetera N-430, la bendición y el desfile de más de 60 vehícu
los por el itinerario de costumbre, amén de la tradicional 
verbena final. 

Máximo Díaz Cano pregonó las 
fiestas del Parterre 

Las fiestas del banio del Parterre, celebradas en honor a 
Santa María, del 13 al 15 de agosto, fueron pregonadas este 
año por el nuevo vecino de la zona, el consejero de Presidencia 
y portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha Máximo Díaz 
Cano. En su pregón recordó diversos momentos familiares 
vividos por sus antepasados en este barrio. Por otro lado las 
fiestas contaron con actos religiosos, reina y damas, verbenas 
con Los Rumberos, y por lo que respecta al ofrecimiento y 
puja, señalar que descendía a 7.958 euros, 1.252 menos que en 
la fiesta del año anterior. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #192, 7/2005.



Ha Sido Noticia 

El Cristo del Amor, sin verbenas ni 
puja, alcanzó 6.97 6 euros 

La del Cristo del Amor cerró las fiestas de barrio de este año 
en la localidad. Este año la celebración ha contado con noveda
des como la supresión de las verbenas y la puja, limitándose a 
los actos religiosos como la misa, celebrada a las 11 de la 
mañana del domingo 28 de agosto, y la procesión el mismo 
día. En el ofrecimiento al Cristo, así como las peticiones a las 
casas comerciales, se recogieron un total de 6.976 euros, 255 
más que el año anterior. Ante esa respuesta los directivos de la 
cofradía de la Vera Cruz, organizadora de los actos, mostraban 
su satisfacción y agradecimiento. 

Verbena y concursos de los mayores 
En la noche del 15 de agosto el Centro de Mayores celebró en 

la calle peatonal Cervantes su tradicional verbena, amenizada 
por Los Rumberos y en la que se repartió el típico zurra. En el 
transcurso de la misma se entregaron los premios a los ganado
res de los concursos de verano, tute, truque, brisca, balandrán, 
cinquillo, tángana, petanca, rana, dominó y billar. 

Miguel Palomar, nuevo capellán del 
Asilo 

En la mañana del 26 de agosto tomaba posesión como nuevo 
capellán del Asilo Miguel Palomar Moratalla, que compartirá 
la atención pastoral con la de párroco de San Carlos del Valle y 
administrador apostólico de Pozo de la Serna. La misa, 
concelebrada por siete sacerdotes, estuvo presidida por el Vi
cario de la Diócesis, Tomás Villar. El nuevo sacerdote es 
natural de Tomelloso y con anterioridad ha sido pátrnco de 
Albaladejo y Cózar, y capellán de los Hospitales de Manzana
res y Alcázar. Residirá en la casa que siempre ha ocupado el 
capellán al lado del Asilo. 

Don Quijote cabalgó por calles y 
plazas 

La Compañía La Recua ofrecía en la mañana del viernes 19 
de agosto un recorrido por las calles de la localidad con los 
personajes de Don Quijote y Sancho Panza, mientras que por 
la noche se escenificó en el escenario de la Plaza Mayor "Don 
Quijote cabalga de nuevo", gracias al patrocinio de la empresa 
pública "Don Quijote". Los numerosos asistentes premiaron 
con fuertes aplausos la escenificación, en la que no faltó, en 
directo, la música renacentista que interpretaron unos músicos 
caracterizados con ropas de la época. 
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Alas de Papel recauda 3.000 euros en su IV Festival de Baile 
El IV Festival de Baile de Alas de Pa

pel fue un éxito total si tenemos en cuen
ta dos factores: que la Caseta Municipal 
se llenó a rebosar ocupando las 700 si
llas instaladas y las zonas de alrededor, y 
que la recaudación final de 3.000 euros 
supone la venta de un millar de entradas 
al precio de 3 euros. Sin duda, un 
espaldarazo económico de gran relieve que 
permitirá impulsar aún más las actividades 

docentes y de educación especial de los ni
ños, como por ejemplo las clases de apoyo 
que durante todo el verano se celebran en la 
casa de la asociación. 

pretar 25 piezas en más de una decena de 
tipos de bailes. Durante cuatro largas 
horas fueron actuando grupos de segui
miento de Alfonsa Vinuesa, de la Uni
versidad Popular de La Solana y de Mem
brilla, que bailaron desde flamenco a 
clásico, pasando por bailes de salón. No 
faltaron rumbas, valses , sevillanas, 
charlestón, tangos, merengues, salsas, 
alegrías y pasodobles, entre otros palos. 

Alfonsa Vinuesa, monitora de baile que 
parió la idea del festival, se encargó de 
organizar a todos los grupos que salie
ron a actuar y volvió a ser el alma del 
festival. Hasta 115 bailarines de diferen
tes edades salieron a escena para ínter-

Cientos de perros llevarán el nuevo 
microchip de identificación 

Cientos de 
mascotas, en 
su mayoría 
canes, lleva
rán el nuevo 
microchip de 
identifica
ción de ani
males, la 
gran novedad 
de la campa
ña de vacuna
ción de este año. La implantación es obligatoria por ley y va a 
permitir censar la población de perros, gatos y demás fauna 
que reside en los hogares solaneros. El microchip es un peque
ño utensilio, del tamaño de un grano de arroz, que es un 
auténtico carnet de identidad. Rafael Pérez Corrales es el 
veterinario que coordina la campaña, y asegura que la mayor 
parte de los dueños están de acuerdo con la implantación del 
microchip, aunque algunos tienen recelo. Entre otras cosas, el 
propietario siempre responderá de su mascota, incluso en ca
sos de accidente o cualquier suceso, donde hasta ahora era casi 
imposible demostrar responsabilidad. Pero también tiene sus 
ventajas. Muchos animales robados o extraviados podrán ser 
encontrados con mayor facilidad y recuperados. 

Los contenedores de la plaza serán 
soterrados 

El plan de soterramiento de contenedores afectará en primer 
lugar a la Plaza Mayor. En el callejón que cruza entre las calles 
Torrecilla y Doña Ángela se instalarán las primeras "islas" 
para basuras orgánicas, cartón y vidrio, y después le tocará el 
tumo a otros enclaves como las plazas de Canalejas, Santa 
Quiteria y Mercado. Además, las nuevas urbanizaciones que 
se construyan irán dotadas de este nuevo sistema de recogida. 
Para esta primera fase el Ayuntamiento ha recibido 28.000 
euros de la Diputación. 
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Cruz Roja Juventud trabajó duro en verano 
Conceptos básicos de socorri smo, res

piración as istida, atragantamientos, he
ridas, hemorragias o quemaduras son al
gunos de los temas que se trataron du
rante dos semanas en el curso sobre pri
meros auxilios organizado por Cruz Roja 
Juventud. Un total de 18 voluntarios de 
entre 17 y 26 años participaron durante 
seis días y en 40 horas lectivas, 30 de 
ellas dedicadas a prácticas. 

Un curso que sólo fue la punta del 
iceberg de una actividad frenética du
rante todo el verano. Cruz Roja Juven
tud ha vuelto a demostrar que está en 
plena forma y, entre otras cosas, también 
realizó una campaña de prevención e 
información sobre el calor. Entre otras 
cosas, se repartió agua y folletos en ple
na calle, precisamente en una tarde de 
calor sofocante. Al día siguiente, hubo 
otro encuentro en la Casa del Niño desti-

nado a los más pequeños. La feria tam
bién fue cubierta por los voluntarios. 
Hasta 25 trabajaron las noches de feria 
entre las once y las tres de la madrugada, 
atendiendo cortes, heridas, rozaduras y 
alguna bajada de tensión. Igualmente se 

realizaron controles de alcoholemia no 
obligatorios. 

Y por si fuera poco, el verano terminó 
con un curso de ocio para jóvenes titula
do 'Aprende jugando", destinado a chi
cos y chicas de entre 14 y 22 años. 

Conocer la fauna y la flora que nos 
rodea 

La Fundación Benéfica Legado Bustillo organizó en agosto 
un interesante curso sobre flora y fauna impartido por el 
biólogo solanera Julián Simón López Villalta. Un total de 22 
alumnos participaron en una actividad que profundizó en el 
estudio de los animales y plantas que rodean nuestra localidad. 
Entre otras cosas, el curso pretendía dar a conocer la biodiver
sidad del entorno que, según el monitor, "sabemos muy poco 
de ella a pesar de ser ecosistemas muy ricos, como el monte 
mediterráneo y los humedales, bastante amenazados en gene
ral". Al margen de las clases teóricas, lo más interesante fue la 
práctica, con varias salidas al campo, entre ellas al embalse del 
Puerto Vallehermoso, a la microreserva de Los Albardinales y 
a las repoblaciones de San Isidro que está realizando el Legado 
Bustillo. 

El Quijote protagonizó la XIV Escuela 
de Verano 

Un total de 141 alumnos participaron en la XIV Escuela de 
Verano· organizada por el Área de Cultura y la OMIC. Se 
celebró del 4 al 21 de julio y contó con El Quijote como tema 
principal. El título de esta nueva edición ha sido "Una aventura 
para Quijotes", contando con doce talleres para alumnos desde 
Primaria a 1° de ESO, dirigidos por 10 monitores y con 12 
talleres. Este año, el objetivo era conocer mejor El Quijote, a 
través de juegos o la propia cocina de la época. Los niños se lo 
pasaron en grande con el vocabulario, la gastronomía y otros 
aspectos reflejados en la novela, pero sobre todo resaltando la 
importancia del respeto a los demás y la convivencia. Por 
ejemplo, se elaboraron platos típicos como duelos y quebran
tos, pisto manchego y migas, que fueron degustados por todos 
ellos, así como el Bálsamo de Fierabrás hecho a través de una 
serie de perfumes que prepararon los propios niños. 
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La primera imagen ya está aquí 
Aurelio Maroto -------

La primera imagen del nuevo retablo 
de la iglesia pan-oquial de Santa Catalina 
ya lleva un par de meses en la capilla de 
La Generala. La talla de la titular llegó 
desde Ecuador y constituye la avanzadi
lla de un proyecto cuyo final está previs
to para agosto del año 2007. Se trata de 
una talla de tamaño natural, hecha a mano 
en madera de cedro, sacada de un tronco 
macizo y totalmente estucada, estofada, 
bañada en oro de 24 quilates y poli
cromada. En definitiva, un ejemplo per
fecto de lo que será el retablo final . 

los 12.000 euros que vale la talla. 
El retablo se encuentra en pleno 

proceso de construcción en la re
gión ecuatoriana de !barra. Allí tie
ne sus talleres y cuenta con dos 
elementos fundamentales: la mate
ria p1ima ideal y los mejores arte
sanos. Se trata de artistas cuyos 
antepasados trabajaron como arte
sanos coloniales y han heredado 
su sabiduría. 

Según el responsable de la em
presa que construye el retablo, Vi
cente Benedito, "no hay ningún ele
mento de resina o material inno
ble". Las imágenes ya están talla
das al 90 por ciento y muy pronto 
comenzará el proceso de poli
cromado, que durará aproximada
mente un año. El contrato dice que 

La pan-oquia ha querido traer esta ima
gen dos años antes para que la gente 
pueda hacerse una idea de cómo será el 
retablo y sirva de acicate para impulsar 
la campaña de suscripciones y donati
vos que ayuden a financiar la obra. Por 
cierto, una familia solanera ha pagado 

el retablo debe estar montado en la igle
sia como máximo el 31 de agosto de 

2007 y Benedito se comprometió a cum
plir esos plazos. 

Peregrinos solaneros en Tierra Santa 
Un grupo de treinta personas de La Solana, en el que se incluían personas de localidades 

cercanas como Alhambra y Montiel, realizaron del 4 al 11 de julio una peregrinación a Tien-a 
Santa. Allí recorrieron numerosos lugares emblemáticos tanto del Viejo como del Nuevo 
Testamento. Comenzaron alojándose en Belén, posteriormente en Jerusalén y finalmente en 
Nazaret. El viaje fue organizado por la pan-oquia de Santa Catalina y asistieron el páffoco 
Francisco Jiménez y el sacerdote Julián Martín. 

La peregrinación contó como guía con el sacerdote solanera Antonio Campillo Briones, que 
realizó una detallada explicación de los lugares que se visitaban. Precisamente en el transcurso 
de la visita a la Casa de la Virgen, en Nazaret, cuando se contemplaban los diferentes murales de 
cerámica colocados en la entrada, habló de la posibilidad de colocar alguno de la Virgen de 
Peñan-oya. 

Antonio Campillo aprovechó la ocasión para reivindicar, en el lugar donde se realizó la 
Encarnación de Jesús, que se vuelva a denominar a la patrona como Virgen de la Encarnación de 
Peñan-oya, título que tuvo a lo largo de muchos siglos. 

-

San Antón 
busca 

fondos para 
la ermita 

La Hermandad de 
San Antón celebró en 
los últimos días de 
junio una verbena en 
la Caseta Municipal, 
en colaboración con 
la Asociación Fla
menca de La Solana. 
Fue una experiencia 
piloto para recaudar 
fondos con los que 
an-eglar la ermita. La 
iniciativa surgió por
que la cofradía no 
realiza ofrecimiento y 
puja en su fiesta. El 
deseo de la directiva 
es pintar el salón y la 
cocina, además de 
adecentar el exterior 
de la ermita con la 
verja y las ventanas. 
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Vicente Morales, sacerdote solanero en Chile 

"Vale la pena estar con los más pobres y los más sencillos" 
Paulina Sánchez ------

El sacerdote diocesano solanero Vicente 
Morales se encuentra desde hace más de 
diez años trabajando en los barrios mar
ginales de Santiago de Chile y ha vuelto 
a España, corno lo hace cada dos años 
con unas pequeñas vacaciones. Él traba
ja en una unidad pastoral , denominada 
San Pedro Pescador, dentro de la demar
cación de la parroquia de San José Obre
ro de las poblaciones del entorno de la 
capital. Señalaba Vicente Morales que 
cuando se vuelve tras tanto tiempo sien
te mucha alegría y muchos recuerdos. 

Sobre cómo ve su localidad natal tras 
esas ausencias tan prolongadas indicaba 
Vicente Morales que "tengo una impre
sión de mucha riqueza, de que ha mejo
rado enormemente, habiendo experimen
tado un gran avance. Algo que se nota en 
las casas y sobre todo en algunas calles 
como las de las Garridas, por ejemplo". 
De otras mejoras indicaba que le hubiera 
gustado poder contemplar el nuevo tea
tro municipal, algo que ha sido imposi
ble al encontrarse cerrado en estos mo
mentos. En cuanto a cómo ha visto el 
nuevo chapitel de la torre de Santa Cata
lina indicaba que "tengo que decir que 
mi recuerdo es el de la restauración que 
hizo en los años cincuenta del pasado 
siglo el párroco don José Antonio Ma
yordomo, y decir que la gente se quedó 
muy decepcionada, porque decían que 
no era como antes y ahora sí se ve una 
gran diferencia entre el que se ha quita
do y el nuevo que es prácticamente como 

"',, 107 

el que había antes de la guerra". Vicente 
Morales Briones ya tuvo una experien
cia en América Latina, concretamente 
estuvo cuatro años en Colombia, pasan
do posteriormente en Madrid otros vein
titrés años, añadiendo que "cuando mu
rió mi madre sopesé otra vez la posibili
dad de volver a América, concretamente 
a las poblaciones, es decir el entorno de 
Santiago de Chile, que es la parte más 
pobre de la capital, mientras que el ba
nio alto es el más rico de allí, compar
tiendo la vida con las gentes más senci
llas y más pobres". 

De la labor que realizan los sacerdotes 
españoles en Chile y la problemática exis
tente, indicaba Vicente Morales que "el 
gran problema que hay es el de la cesan
tía, es decir el paro". Al respecto indica
ba que allí la gente que está parada es 
muy difícil que pueda hacer una vida 
normal, porque prácticamente no se co
bra el paro obrero. Ahora, indicaba Mo
rales, se están haciendo algunos intentos 
de establecer el subsidio de paro. 

Cáritas educa en verano 
Antonio M. Hilario -------------------

Cáritas ha impartido durante el mes de agosto unas clases destinadas a niños y niñas 
que tienen algún problema escolar y que no poseen medios económicos para poder 
recibir clases particulares. Los niños matriculados han sido unos 90, aunque no todos 
ellos acuden a las clases. Entre los participantes, además de la presencia de niños 
solaneras, hay un número importante de alumnos que son hijos de emigrantes. Las 
clases se imparten de lunes a viernes en las dependencias de la Casa de la Iglesia, 
desde 1° de Primaria hasta 6°. Durante cuatro días a la semana se desarrollan las 
asignaturas más importantes y básicas como son Lengua, Matemáticas e Inglés, pero 
además los niños tienen otra asignatura un día a la semana, manualidades, donde los 
pequeños desarrollan su actividad artística, corriendo a cargo de monitores que lo 
hacen de una forma desinteresada. 

Por otro lado señalaba que "se padece 
mucho el problema de la droga, sobre 
todo en los jóvenes, lo que incluso lleva 
a muchos jóvenes a la muerte por los 
aj ustes de cuentas que hay en ese mun
do". Al respecto hablaba de los muchos 
trabajos que realizan desde las parro
quias tanto en labor de rehabilitación 
corno de prevención, indicando que en 
ese campo se está realizando una gran 
labor. 

Igualmente se admiraba de la gran can
tidad de inmigrantes acogidos actualmen
te en la mayor parte de las poblaciones 
españolas, entre ellas La Solana. Al res
pecto indicaba que "es importante que 
los acojamos con cariño, que no sinta
mos xenofobia hacia nadie, porque no
sotros los españoles fuimos en su día 
inmigrantes y nos acogieron". 

De la religiosidad existente en aquellos 
países de América Hispana indicaba Vi
cente Morales que "allí hay una gran 
religiosidad popular muy grande, con 
mucho respeto por el sacerdote. En oca
siones porque dicen que las casas están 
cargadas, como un maleficio. Sin ser tan 
grande como en Brasil existe una espe
cie de miedo, pero la presencia del sa
cerdote les da mucha seguridad." 

Pese a que ya se encuentra jubilado 
Vicente Morales se ha vuelto nuevamente 
a su destino en Chile indicando que 
"mientras que la salud me responda y la 
gente me admita como lo hace ahora 
mismo quiero seguir trabajando allí, por 
lo que mi idea es la de estar allí cuanto 
más tiempo mejor." 
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División de opiniones 
Así podríamos resumir la opinión de los solaneras al respecto 

del nuevo color que ha adquirido la fachada del Palacio Don 
Diego. El azul celeste con el que ha sido restaurado no ha 
dejado indiferente a nadie. GACETA ha recogido las opinio
nes de los ciudadanos cuyas respuestas son variopintas. Están 
los que ven este color como poco adecuado para el entorno 
histórico por ser un demasiado llamativo, otros se quejan "por 
romper la estética" y otros afirman que les gustaba más como 
estaba antes. En el lado opuesto aparecen los que ven un 
acierto la restauración por considerar el azul como un color 
más vistoso, alegre y que le da "otro aire" a la Plaza Don 
Diego. Aquí cada uno tendrá su opinión y más que nunca 
podemos afirmar aquello de "para gustos los colores". 

LAS( 
107. 

Nemesio de Lara pregonó la 
Feria de Infantes 

En la tarde del 26 de agosto el presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, Nemesio de Lara, pregonaba la feria de Villanue
va de los Infantes en un acto celebrado en el Centro Cultural La 
Encarnación, repasando en 500 versos octosílabos con una 
rima de pares la vida cotidiana de aquella localidad. Por otro 
lado, Nemesio de Lara era entrevistado en Radio Horizonte 
con motivo de ese pregón, así como para conocer diferentes 
aspectos del Día de la Provincia celebrado el 27 de agosto en 
Almagro, mostrándose satisfecho por el auge que está toman
do esta celebración, que recorre distintas poblaciones de la 
provincia. Igualmente, anunciaba que para fechas próximas La 
Solana contará o bien con un acto como el Día de la Provincia 
o bien la Gala del Deporte. 

Sandías para un caluroso verano 
La foto nos ofrece la imagen de varios cultivos que han sido 

recolectados por el agricultor solanera Juan Candelas, quien 
en su huerta, ubicada en el paraje de "Berzosa", en el término 
de Valdepeñas, ha recolectado sandías de diferentes pesos, 
algunos de gran volumen como puede contemplarse en la foto. 
En la misma lo vemos junto a ejemplares de 20, 17, 15 y 13 
kilos, señalando que se trata de una variedad que posiblemente 
se haya mezclado con calabazas. Un producto de la tierra que 
bien fresquito es un excelente postre para cualquier comida, 
porque refresca lo suyo y es una forma natural de combatir el 
calor. 

El 1 Festival de Cine Vinos de 
Castill-La Mancha, del 18 al 24 

de septiembre 
Numerosos serán los premios que se entregarán en el trans

curso del Festival de Cine "Vinos de Castilla La Mancha" que 
se celebrará en La Solana del 18 al 24 de septiembre, organiza
do por la Fundación Lumiére, el Ayuntamiento de La Solana y 
la Denominación de Origen Vinos de La Mancha, junto a otros 
organismos. Los premios llevarán por nombre "Hoja de Vid" y 
se entregarán a la mejor película, el mejor documental, el me
jor cortometraje y el mejor cortometraje manchego, unos con
cedidos por el jurado y otros como premio especial del públi
co. 

Además, se contará con actividades paralelas como las Jorna
das de Cine Infantil, taller de guión, cine en el recuerdo, 
presentación del libro de memorias del actor Saturnino García, 
entrega del premio Jesús Onsurbe a la película española más 
taquillera, Seminario El Cine como herramienta para promo
cionar el vino, además de charlas coloquio, conferencias, me
sas redondas, exposiciones, concursos y otras actividades. 

En el acto inaugural se proyectará la película "Entre copas", 
contándose con la asistencia de su director Alexander Payne y 
la gala de clausura contará con personalidades del mundo 
político, cultural y social, destinándose los ingresos de la 
misma al proyecto "Niños contra el cáncer". 
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SUCESOS 
Varias familias con salmonelosis tras consumir pollo envasado 

Varias familias solaneras sufrieron ca
sos de salmonelosis, con toda probabili
dad por la ingesta de pollo contaminado 
de la marca Sada. Tanto el Centro de 
Salud como el Centro Médico "Cristo 
del Amor" recibieron en sus consultas a 
pacientes cuyos cuadros clínicos coinci
dían con el de una intoxicación por 
salmonela. Todos habían consumido ho
ras antes ese alimento. 

ya con síntomas de la intoxicación. 
La madre, alertada por las noticias, 
acud ió a Mercadona y le confirma
ron que el pollo estaba contamina
do, por lo que acudió a Urgencias . 
Una dieta blanda fue suficiente para 
superar la intox icación. 

El Centro de Salud confirmó a GACE
TA que tres miembros de una misma 
familia fueron atendidos en Urgencias la 
noche del lunes 1 de agosto por fuertes 
diarreas, fiebre y otros síntomas típicos. 
Aunque no hubo analítica, los facultati
vos determinaron que se trataba de 
salmonelosis. 

GACETA logró contactar con los pro-

pios afectados, una familia de cuatro 
miembros. La madre reveló que compra
ron el pollo el sábado 23 de julio y lo 
consumieron el domingo 31 a mediodía. 
Esa misma noche, la madre comenzó a 
sentirse mal y culpó a algún alimento de 
la cena. Al día siguiente continuó em
peorando y sintió fiebre. El padre y el 
hijo menor llegaron a casa por la tarde 

La clínica privada "Cristo del 
Amor" también confirmó a este me
dio que dos miembros de una mis

ma familia llegaron a la consulta con 
síntomas muy similares tras haber con
sumido el mismo pollo. También se re
cuperaron sin mayores problemas. Por 
último, GACETA también habló con ia 
firma Mercadona, que vendía el pollo 
Sada. Su encargado, Antonio Serrano de 
la Cruz, aseguró que había sido retirado 
el 28 de julio. 

Agresión sexual contra una niña 
El presunto autor de un intento de agre

sión sexual contra una niña de 10 años, 
acaecido el viernes 8 de julio, ingresó en 
prisión y después fue puesto en libertad 
con una orden de alejamiento dictada 
por la juez del Juzgado de Instrucción nº 
1 de Manzanares. 
Según pudo conocer este medio , 

P.R.V.G.M., vecino de La Solana, fue 
detenido al día siguiente por un presunto 
delito de agresión sexual contra una niña 
de sólo 10 años, vecina suya en un edifi
cio de viviendas sociales de la calle 
Aceituneros. Al parecer, la niña fue abor
dada en un descampado cercano a su 
vivienda, en el barrio del Humilladero, 

donde supuestamente intentó ser some
tida a algún tipo de actividad sexual con
tra su voluntad. La niña habría logrado 
huir en bicicleta. 

Fue al día siguiente cuando los padres 
denunciaron los hechos. El hombre fue 
detenido y trasladado a prisión, pero des
pués fue puesto en libertad. 

Desarticulada una banda por tráfico de 
droga 

Un total de cinco personas fueron detenidas por tráfico de drogas, 
gracias a la colaboración ciudadana, según fuentes de la Subdelegación 
del Gobierno, dentro de la denominada operación "Rampa". Las investi
gaciones se iniciaron en enero cuando la Guardia Civil conoció la exis
tencia de una persona dedicada a la venta de estupefacientes en La 
Solana. Tras varios meses se procedió a la detención de una persona 
cuando transportaba 306 gramos de cocaína. Seguidamente, y tras regis
tros domiciliarios en los que se encontraron efectos para su distribución y 
dinero en metálico, se detuvo a otras cuatro personas, todas ellas vecinas 
de La Solana, como integrantes de la red de distribución. La cantidad de 
droga aprehendida, parte de la cual ya estaba cortada y preparada para su 
distribución, fue de 750 gramos de cocaína, 100 de hachís, seis bolsas de 
hongos alucinógenos y nueve plantas de marihuana, además de dos 
vehículos que se utilizaban para el transporte y distribución de la droga. 

Los detenidos fueron J.D.A.J., de 24 años, l.R.P., de 39, L.C.M.R-A., de 
21 , C.T.L.V. e l.S .G. , de 21 años, este último de nacionalidad rumana. 

Igualmente, la Policía Judicial procedió a la detención de dos vecinos de 
La Solana, J.R.C.A., de 19 años, y J.D.A., de 28, como presuntos autores 
de un delito de robo con fuerza en las cosas y daños por incendio, 
ocurrido el pasado mes de enero en una casa de campo, en la que 
sustrajeron, presuntamente, un grupo electrógeno e incendiaron la casa. 

Botellón en el bulevar 
Un grupo de jóvenes solaneros decidió hacer "bo

tellón" en pleno bulevar del parque municipal. La 
clausura de varios locales nocturnos de copas en la 
misma zona, epicentro del ocio nocturno en La Sola
na durante los meses de verano, fue el detonante de 
esa práctica. La fotografía que adjuntamos está to
mada alrededor de la una y media de la madrugada 
del sábado al domingo durante el mes de julio y no 
deja lugar a dudas. 

A pesar de que esta práctica callejera está expresa
mente prohibida por ordenanza municipal bajo ries
go de sanción, la Policía Local no practicó ninguna 
denuncia, a pesar de encontrarse a escasos metros 
del lugar. Conviene recordar que el fin de semana 
anterior sí hubo varias denuncias policiales por el 
mismo motivo. 

La responsable del Consejo Local de la Juventud, 
Ana López, negó que el organismo que preside ten
ga algo que ver en la organización de esta actividad 
ilegal, aunque matizó que sí la apoya y de hecho 
participó en la misma. Sí es verdad que fue un 
"botellón" totalmente pacífico y, al contrario de lo 
que es habitual, la zona quedó limpia. 
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Sucesos 

Incendios 
En la mañana del 1 de julio se produjo un incendio en 

Pescadería Jomaima, ubicada en el Cristo del Amor, que tuvo 
que ser extinguido por la Policía Local, aunque posterior
mente supervisó la extinción el servicio de emergencia. La 
causa del fuego fue un cortocircuito en el interior del local. 

Otro incendio se produjo en la tarde del 3 de julio en la calle 
Alambra, a la altura de la Plaza de Toros, quemándose una 
furgoneta marca Mercedes, cuyo fuego debió ser sofocado 
por el servicio de emergencia, sufriendo importantes daños 
materiales el vehículo así como un contenedor cercano. 

Sustracción en el mercadillo 
En la mañana del 12 de julio la Policía Local identificó a 

una mujer, domiciliada en La Solana, de 49 años e identifica
da como R.G.R., que se dedicaba a hurtar ropa de los puestos 

de los vendedores del mercadillo. Una vez en las dependen
cias policiales se intervino a la señora 12 pantalones tipo 
bermuda y 13 blusas de mujer. 

Agresiones 
Una disputa por el estacionamiento, ocurrida en la calle 

Batalla del Salado el 23 de julio, provocó una agresión con el 
resultado de lesiones entre dos individuos, según informacio
nes de la Policía Local, teniendo que ser atendidos de las 
lesiones en el Centro de Salud A.G.R.M., de 43 años, y 
A.D.D., de 22 años. 

Por otro lado a las 3 horas del 27 de julio. era requerida la 
Policía Local por un vecino de la calle Pozo Concejo, ya que 
había una persona tendida en el suelo en estado semiincons
ciente. Personada la policía y cuando los agentes trataban de 

auxiliarle, el individuo sacó un cuchillo e intentó agredir a un 
agente, siendo reducido y cacheado, en las dependencias 
municipales se le encontró otro cuchillo de cocina en el 
pantalón. Era detenido e ingresado en la prisión de Herrera de 
la Mancha. 

Igualmente en la madrugada del 26 de julio era puesto a 
disposición judicial R.P.O., de 19 años, al ser sorprendido 
por la Pólicía Local cuando se dedicaba a volcar contenedo
res en la calle Carrera. Al ser identificado el joven insultó a 
los agentes. 

Se dan a la fuga 
En la madrugada del 16 de agosto un vehículo produjo 

di versos desperfectos en la explanada del Restaurante Chiqui, 
en la salida de la carretera de Valdepeñas, dándose a la fuga 
pero siendo reconocido el conductor por varias personas que 
estaban en la terraza del referido restaurante, señalando que 
el vehículo iba conducido por el marido de la propietaria, que 
responde a las iniciales M.P.G. 

Por otra parte, un conductor era ingresado en la prisión de 
Herrera de la Mancha el 20 de agosto al ser detenido por 

conducción temeraria y bajo los efectos del alcohol con el 
resultado de lesiones leves a un peatón. Según la nota de la 
Policía Local, el ciudadano rumano S.C. conducía por la calle 
Ra.sillo del Convento, donde se encontraban los invitados de 
una boda que se celebraba en la parroquia de San Juan 
Bautista. Al circular a gran velocidad golpeó un cochecito de 
bebé, que se encontraba.vacío, y a su vez golpeó a la mujer 
que lo llevaba, oc;;tsionándole lesiones .leves, no parando el 
conductor hasta la calle Honda. 

Denuncias 
Una mujer denunciaba en la madrugada del 16 de agosto 

que su hijo de dos años había sufrido quemaduras en las 
manos, como consecuencia de haberle dado corriente unos 
cables de una farola que tenía la tapa de registro rota. en la 
calle Sita. Al parecer unos gamberros se habían dedicado. a 
romper las referidas tapas. 

Por otro lado, sobre las 0.15 de la noche del 17 <le agosto 
una patrulla de la Policía Local comprobó que por la manza
na comprendida de las calles Pilas, Hilos y Herreros, se 

lanzaban petardos o .tracas y cohetes, por lo que procedieron a 
recorrer lazóna y unas vecinas de la calle.Hilos les informa
ro11 que. procedían de una ·bodega propiedad de. la familia 
Onsurbe; Personados los agentes en la misma, la esposa de 
uno de los dueños negó haber sido. allí donde se lanzaran, 
aunque los agentes.óbservaronqueenel.interior de la bodega 
había unirn personas más. de fiesta, alguna de las cuafos ya 
había sido demincíada en otras ocasiones por ese mismo 
motivo. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina. Julio. El día 5, Francisco G-Pimpo

llo Serrano, de 78 años; el día 14, Juan José Pérez G-Albo, de 66 
años; el día 16, Consuelo M-Mulas G-Mateos, de 87 años; el día 16, 
María Nieves Delgado S-Ajofrín, de 91 años; el día 18, Juan Feo. Gª
Cervigón Quevedo, de 42 años; el día 19, Tomasa Prieto L-Alcorocho, 
de 75 años; el día 22, Encarnación Delgado S-Ajofrín, de 65 años; el 
día 29, Juan Manuel Velasco Buitrago, de 75 años. Agosto. El día 6, 
Encarnación Gª-Cervigón Sánchez, de 76 años; el día 7, Julián Velas-

co Urtiaga, de 84 años; el día 17, José Gª-Cervigón Prieto, de 88 años; 
el día 27, María Antonia Sánchez Prieto Navas, de 88 años. 

Parroquia de San Juan Bautista. Julio. El día 25, Carmen Arroyo 
Sánchez, de 81 años, y José Antonio Navarro Jareño, de 93 años. 

Agosto. El día 6, Francisca Velasco Lara, de 77 años; el día 14, 
Ramón Lara R-Ávila, de 68 años; el día 18, Antonio R-Rabadán Gª
Dionisio, de 88 años; el día 28, Francisco Martín Albo, de 88 años; el 
día 30, Ángela Gª-Abadillo M-Aparicio, de 93 años. 
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JUVENTUD 

Otras alternativas de ocio 
El programa "Esta noche toca" termina con un resultado aceptahle, aunque con matices -
Juventud reconoce que cada día es más difícil programar actividades para un sector que 

nunca sahes cómo va a responder 
Aurelio Maroto -

El programa "Esta 
noche toca" ha vuel
to a marcar la progra
mación juvenil e in
fantil en nuestra ciu
dad durante los me
ses de verano . La 
concejalía de Juven
tud e Infancia ha or
ganizado multitud de 
actividades, en mu
chos casos secunda
das de forma masiva 
por los "clientes" a 
los que estaban desti
nadas, aunque en 
otros no tanto . En 
cualquier caso, "Esta 
noche toca" ya se ha 
convertido en un pro
grama de referencia a la hora buscar 
otras alternativas estivales para el ocio 
de los niños y jóvenes solaneras. 

Ningún joven solanera puede quejarse 
de déficit en la cantidad y en la calidad 
de las propuestas incluidas en un denso 
programa. Otra cosa es que éstos las 

hayan apoyado con su presencia o les 
dieran esquinazo. La concej alía, empe
ñada en llenar los fines de semana con 
una oferta que ha sido bastante variopinta, 
asegura tener la conciencia tranquila por
que dice haber cumplido con su obliga
ción, aunque reconoce ciertas lagunas 

que, en todo caso, 
será preciso estudiar 
para próximas edi
ciones. 

Movilizar a la gente 

Con las cifras pu
ras y duras en la 
mano, "Esta noche 
toca" ha logrado 
movilizar a más de 
3.000 personas en
tre unas cosas y 
otras. Pero esos nú
meros, que son rea
les, deben ser mati
zados, entre otras 
cosas porque mu
chos adultos tam
bién han disfrutado 
de algunas de esas 

actividades o han sido niños los que han 
llenado otras destinadas a jóvenes. En 
este sentido, el concejal de Juventud e 
Infancia, Pedro Manuel Moreno, ha pre
ferido ver el vaso medio lleno, "lo im
portante es que la gente se movilice". 
Por eso defiende la utilidad de este pro
grama juvenil como "una suma de vo
luntades que trata de transmitir nuevos 
conceptos de la palabra ocio". Al edil le 
gusta repetir que se trata de "convertir 
espacios de ocio en lugares de conviven
cia y tolerancia". En su opinión, el pro
grama de este verano ha superado al del 
año anterior, hasta el punto de equiparar 
a La Solana con algunas localidades pio- · 
neras "a la hora de cuidar a sus jóvenes". 

La actividad con mayor aceptación fue 
la fiesta de la espuma, que congregó a 
unas 800 personas en la Caseta Munici
pal. El problema es que estaba destinada 
a jóvenes y la mayoría eran niños que 
llegaron acompañados por sus padres. 
Sin tener eso en cuenta, resulta evidente 
que fue un éxito de participación. Tam
bién fue un éxito rotundo el campeonato 
y la fiesta de videoconsolas, con 90 y 
300 participantes respectivamente. El cir
cuito de karts, en el que se repartieron 
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150 números, y los karaokes también 
resultaron satisfactorios. 

El éxito del cine 

La parte deportiva del programa ha te
nido de todo. Actividades como el fút
bol-7 se han llevado la palma. Otras como 
el baloncesto o la exhibición de aeróbic 
no salieron tan bien paradas por unas u 
otras circunstancias. Pero una de las co
sas más llamativas ha sido el cine. Si en 
años anteriores era mínima la gente que 
acudía a las películas de la Caseta Muni
cipal, este año se han desbordado las 
previsiones. La proyección de "El reino 
de los cielos" congregó a 350 personas y 
"Sáhara" a más de 400. Naturalmente, 
no sólo fueron jóvenes, sino familias 
enteras, pero el caso es que la gente se 
movilizó. 

Rock y hip-hop. dos conciertos que no 
arrancan 

Mención aparte merecen los conciertos 
de rock y hip-hop, paralelos a "Esta no
che toca". Apenas fueron seguidos por 
200 y 150 personas respectivamente. 
Poca gente si tenemos en cuerita el es
fuerzo que se hace para traer este tipo de 
montajes y las facilidades máximas de 
hora, lugar y precio para que la juventud 
solanera asista. Ni con esas. Pedro Ma
nuel Moreno ha reconocido que "algo 
hay que hacer" . Apuntó la posibilidad de 
dar libertad para organizarlo al margen 
del Ayuntamiento, aunque éste siempre 
estaría dispuesto a colaborar. Eso sí, el 
concejal no cree que la mejor solución 
sea eliminar este tipo de actividades del 
programa. Seguirán, pero con otra ma
nera de organizarlas. 

Cursos de aprendizaje 

Los viajes siguen teniendo un gran ti
rón. 55 jóvenes llenaron un autobús para 
realizar un viaje turístico a Toledo y 
otros tantos se inscribieron al fin de se
mana a Alicante. Pero quizás destaquen 
este verano otras actividades algo dife
rentes al ocio más típico. Tales son los 
casos del curso de lenguaje de signos 
que congregó a 20 alumnos (el máxi
mo), y el curso de monitores juveniles 
que realizaron otros 25 chicos. 

En cuanto a los niños, muchos se han 
divertido con las actividades programa-

Juventud 

das, aunque éstas 
no fueran diseña
das exclusiva
mente para ellos. 
El Club de Va
caciones volvió a 
ser el principal 
referente, con 
unos 150 chava
les inscritos en 
los cursos y ta
lleres organiza
dos desde la Lu
doteca Munici
pal. 
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REPORTAJE 

''Perdonar la deuda no es la solución'' 
El Padre faveriano Domingo fiménez lleva 25 años trahajando como misionero en Sierra 
leona y asegura que la miseria sigue siendo la misma - Muy crítico con Occidente, cree 
que la ayuda que llega al país no se controla y no se traduce en mejoras económicas y 

sociales 

Aurelio Maroto-------

Por fortuna, el mundo sigue dando gente 
destinada a entregarse a los demás y a 
empeñar su tiempo, su vo
luntad y hasta su salud en 
buscar una luz al final del 
túnel para millones de in
felices cuyo modo de vida 
en nada se parece al nues
tro. Domingo Jiménez 
García-Abadillo (La So
lana, 1939) es una de esas 
personas que nacen de vez 
en cuando para poner el 
hombro a todo el que 
quiera llorar en él. 

De profesión misionero, 
este sacerdote de 66 años 
lleva en Sierra Leona des
de 1978, poco después de 
descubrir su tardía voca
ción. Durante este cuarto 
de siglo, tanto él como 
sus colegas de la congregación de Mi
sioneros Javerianos se han dejado el alma 
para que los habitantes de ese pequeño 
país africano vivan, en definitiva, un poco 
mejor, tanto a nivel social como desde el 
punto de vista espiritual. 

Resulta imposible encontrar en el pa
dre Domingo un resquicio de cansancio. 
De vuelta a España en verano para ver a 
su familia, someterse a un chequeo mé
dico, recibir las vacunas necesarias y 
reponer fuerzas, ya cuenta los días que le 
faltan para volver a Bumburi, un rincón 

de Sierra Leona donde aún tiene tantas 
cosas por hacer. "Vuelvo el 15 de sep
tiembre y estoy deseando que llegue ese 
día". Nada, salvo una repentina compli-

cación en su salud, ni nadie, excepto una 
orden tajante de sus superiores, podrán 
impedir su regreso a la misión. 

Pedir para comer 

Pero ninguna de sus escapadas a Espa
ña sería completa sin visitar La Solana, a 
la que sigue llevando en el corazón. Aquí 
permaneció unos días durante el mes de 
julio. Profundamente sensibilizado con 
la situación de extrema pobreza que si
gue azotando a Sierra Leona, no tiene 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

ningún reparo en pedir y pedir para aque
lla gente. La última vez que vino se llevó 
26.000 euros en metálico, de los cuales 
12.000 sirvieron para equipar un hospi

tal, 6.000 para poner en 
marcha un programa espe
cial para niños mal nutri
dos y el resto para casos 
urgentes, algunos tan sim
ples como una operación 
de apendicitis. Esta vez, el 
padre Domingo también 
quiere llevarse las alforjas 
lo más llenas posible para 
lograr que un niño coma, 
aprenda a escribir o se le 
cure un resfriado. 

La riqueza que disfrutan 

otros 

Sierra Leona es un país 
pequeño y con una riqueza 

incalculable en materias primas, espe
cialmente los diamantes. En otras cir
cunstancias, los sierraleoneses no ten
drían problemas para habitar cómodas 
casas, salir a cenar a un restaurante o 
conducir un buen coche; es decir, lo nor
mal para un español medio. Nada más 
lejos de la realidad. El caso es que esa 
riqueza se explota, pero la disfrutan otros. 

Sierra Leona acaba de salir de una cru
da y larga guerra civil, que ha dejado por 
el camino miles de muertos, mutilados y 
gente sin techo. El padre Domingo estu
vo allí todo ese tiempo y aún recuerda 
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las múltiples veces que su vida corrió 
peligro. Una vez tuvo un Kalasnikov en 
la nuca, pero algún milagro impidió que 
aquellos solados rebeldes apretaran el 
gatillo. 

Reportaje 

Ahora el país atraviesa una etapa de 
paz y goza de cierta estabilidad. El pro
blema es que la pobreza es la misma, 
"más que pobreza, hay miseria". Un cuar
to de siglo después de que Domingo 
Jiménez aterrizara en Freetown, la capi
tal sierraleonesa, todo sigue igual, o aca
so peor. Eso es lo que más le sangra el 
corazón. Eso, y ver cómo Occidente en
vía dinero, a veces en cantidades impor
tantes, y los resultados no se ven por 
ningún sitio. En este sentido, el padre 
Domingo se pregunta dónde acaba ese 
dinero. Seguramente conoce la respues
ta: en los bolsillos de la clase dirigente, 
pero nadie parece poner coto a una co
rrupción a gran escala que ya es algo 
secular. Y pone un ejemplo, "hace algún 
tiempo, el ministro de Agricultura de 
Sierra Leona anunció por televisión un 
plan para invertir 20 millones de dólares 
en el sector; me pregunto dónde ha ido a 
parar esa fortuna". 

El Padre Domingo Jiménez con un grupo de jóvenes en Sierra Leona. 

La realidad es cruda. En estos momen
tos, la expectativa de vida es de 42,6 
años, mientras en España roza los 80. 
Por ejemplo, la mortalidad infantil al
canza el 143 por mil, cuando aquí no 
llegamos al 4,5. Sólo Angola y Afganis
tán están peor. 

En manos de los poderosos 

Sí, Occidente envía mucha ayuda, pero 
la malnutrición y las enfermedades que 
azotan a la población son las mismas de 
siempre. Por eso se muestra bastante crí
tico con la falta de control de esos en
víos. Ahora, el denominado G-8, el se
lecto club de los países teóricamente más 
poderosos del mundo, ha anunciado la 
condonación de deuda a 15 países, entre 

ellos 13 africanos y entre ellos Sierra 
Leona, el más pobre de todos en el 
ránking mundial. En estos momentos, 
un 68% de los 6 millones de 
sierraleoneses siguen viviendo por de
bajo del umbral de la pobreza. La renta 
per cápita de un sierraleonés medio es de 
500 euros. Un español alcanza los 22.000. 
Pese a todo, el padre Domingo dudabas
tante del buen resultado de esta medida, 
por muy beneficiosa que pueda parecer, 
"lo que hace falta son hospitales, escue
las, viviendas, trabajo, comida ... ". 

Los gobiernos occidentales, la ONU y 
el Fondo Monetario Internacional no aca
ban de dar en el clavo. De lo contrario, 
2005 no sería el 78, como sucede en 
España. Y no digamos de las grandes 
empresas, algunas de ellas instaladas en 
Sierra Leona desde hace décadas. La pre
gunta es cuánta riqueza han creado y la 
respuesta es obvia: mucha, pero para sus 
países de origen y para los bolsillos de 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

sus ejecutivos y accionistas. El padre 
Domingo recuerda que una empresa ita
liana de renombre internacional lleva 33 
años instalada para producir electrici
dad. En Sierra Leona es raro el hogar 
que goza de luz eléctrica. 

Pese a todo, el religioso solanero no 
desfallece. La vocación es tan fuerte que 
sólo ellos comprenden por qué son ple
namente felices trabajando allí y en esas 
circunstancias tan adversas para lamen
te de un feliz ciudadano occidental. "Te
nemos tanta o más ilusión que el primer 
día". Domingo Jiménez García-Abadi
llo volverá a Bumburi el 15 de septiem
bre. Como religioso que es, allí rezará 
hasta la extenuación por el bien de to
dos. Pero consciente de que la fe por sí 
sola no es suficiente, seguirá trabajando 
de sol a sol para que aquella gente no 
pierda la esperanza de vivir, algún día, 
en un mundo mejor. Ya lleva 25 años 
intentándolo. 
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VIDA MUNICIPAL 

Pleno del 31 de agosto 

El Centro de Desarrollo Infantil se llamará Legado Bustillo 
Paulino Sánchez ------

~-

El pleno del Ayuntamiento de La Sola
na por unanimidad el acuerdo para de
nominar con el nombre de Legado 
Bustillo al Centro de Desarrollo Infantil 
y Atención Primaria que será inaugura
do en breves fechas y en el que se aten
derá a chicos discapacitados de entre O y 
16 años. 

Al respecto señalaba el alcalde Diego 
García Abadillo indicó que el presupues
to del edificio se ha acercado a los 
600.000 euros, financiándose con fon
dos de la Consejería de Bienestar Social, 
parte del Ayuntamiento y parte del Le
gado Bustillo, porque son servicios que 
en parte se atienden con fondos del pro
pio Legado. 

El pleno comenzó con un minuto de 
silencio por los militares muertos en 
Afganistán, mientras que en el apartado 
de comunicaciones se informó del acuer
do de colaboración para atender los Ser
vicios Sociales Básicos, para los que la 
Junta de Comunidades aporta el 46,03 
por ciento, el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales el 18,86 y el Ayunta
miento el 37,09 por ciento de los 395.282 
euros que se destinan a personal, gastos 
de mantenimiento, programas y servi
cios de ayuda a domicilio, acordando no 
devolver la fianza a una persona que 
la solicitaba al no haberse quedado 
con una parcela del Polígono Indus
trial. 

Por lo que respecta al capítulo de rue
gos y preguntas los concejales del PP 
realizaron varias. Inmaculada Gómez 
Pimpollo se interesó por el cierre de lo
cales de la zona de copas, respondiendo 
el alcalde que el motivo era el de no 
contar con licencia de apertura. Matizó 
que en mayo se reunía con los propieta
rios para que legalizaran la situación por 
un lado y por otro para que no emitieran 
ruidos . Y por lo que respecta a la apertu
ra que hicieron en la feria indicaba que 
se arriesgaron ellos a abrir. 

Otras preguntas realizadas por los con
cejales de la oposición se centraron en la 
apertura por el Ayuntamiento de un la
vadero para remolques en la época de 
vendimia, clausura por el Ministerio de 

El Pleno guardó un minuto de silencio por los militares fallecidos en Afganistán. 

Fomento de un camino agrícola de acce
so a la N-430, expedientes de clausura 
de pozos de riego y solicitud de docu-

mentación sobre ejecución del presupues
to del 2005, así como facturas de las 
obras de la Plaza Mayor. 

Pleno extraordinario del 28 de julio 

Aprobada la Cuenta General de 2004 
P. S.--------

Con ausencia de debate se desarrolló el 
pleno en el que se aprobó la Cuenta 
General del ejercicio 2004. Votó a favor 
el Grupo Socialista y se abstuvo el PP, 
que argumentó haber presentado en su 
día recurso al no habérseles facilitado 
documentación, aunque estaba recurrido 
en el Tribunal Supremo por el equipo de 
gobierno. 

Según datos ofrecidos por el interven
tor, Lorenzo Sánchez, sobre un presu
puesto de 14.266.000 euros se habían 
ejecutado unos ingresos de 13.642.000 
euros, el 95,60% a 31 de diciembre. En 
los gastos se habían realizado unas obli
gaciones de 11.870.000 euros, el 83,21 % 
a esa fecha, "un nivel de pago acepta
ble", según el técnico municipal. A 31 
de diciembre de 2004 había pendiente de 
cobro 1.333.000 euros, de los que se 

habían cobrado 580.000, mientras que 
de gastos existía la cantidad de 2.760.000 
euros, quedando 733.000 pendientes, 
"principalmente correspondía a obliga
ciones de organismos públicos". 

Por otra parte, se informó sobre la lici
tación de las obras de un nuevo Centro 
de Atención a la Infancia con un presu
puesto de 901.000 euros, así como otra 
subvención de 125.000 euros del INEM 
para que 40 trabajadores puedan realizar 
obras dentro del Programa de Zonas De
primidas. En ese apartado se informó de 
la elección de Galanes 2005 de GACE
TA. 

El Patronato de Medios de Comunica
ción eligió al empresario local Bernardino 
Carrascosa y la cooperante con el Tercer 
Mundo Luisa Palacios. El pleno comen
zó guardando un minuto de silencio por 
las once personas fallecidas en el incen
dio de Guadalajara. 

•El Gobierno transfiere un tramo de la N-430 al Ayuntamiento 
El Consejo de Ministros autorizó el pasado viernes 2 de septiembre la suscripción 

de un convenio de colaboración por el que el Ministerio de Fomento transferirá la 
titularidad de un tramo urbano de la N-430, de 0,845 kms., al Ayuntamiento de La 
Solana, además de financiar con 663.517,36 euros su mejora. 
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Vida Municipal 

Riudoms dedica una calle a La Solana 
Los días 14 y 15 de agosto una embaja

da de La Solana viajó hasta la localidad 
tarraconense de Riudoms para asistir al 
acto en el que se dedicaba una calle a La 
Solana, según prometía en su visita del 
año 1999 el alcalde de aquella localidad 
cuando se dedicaba a Riudoms la calle 
Sagrario, para estrechar más lazos con 
esa población en la que viven cientos de 
solaneras desde hace muchos años. 

En una rueda de prensa, celebrada con 
los medios de comunicación locales, era 
el alcalde de La Solana Diego García 
Abadillo quien informaba sobre el via
je, en el que estuvieron acompañando al 
primer edil diversos componentes de la 
Corporación Municipal, así como inte
grantes de la Asociación Cultural Ami
gos de la Zarzuela "Federico Romero''. 

A lo largo de su intervención García 
Abadillo recordaba los antecedentes de 
las visitas de los años 1998 de las autori
dades solaneras a Riudoms, así como la 
devolución de visita del año siguiente y 
el estrechamiento de vínculos entre am
bos pueblos. 

Sobre la calle dedicada a La Solana 
indicaba el alcalde solanera que es "una 
avenida amplia y soleada, con árboles, 
que demuestra el desarrollo urbanístico 
y en otros sentidos que está teniendo 
Riudoms''. 

El descubrimiento de la placa de la 
calle de La Solana se realizó en la noche 
del 14 de agosto, acto que realizaron 
conjuntamente los alcaldes de Riudoms 

Josep María Vallés y el solenero Diego 
García Abadillo, contando con la pre
sencia de numerosos emigrantes de La 
Solana que viven en aquellas tierras. El 
alcalde calificó de "acto bonito y de 
hermanamiento" el del descubrimiento 
de la placa. 

Por otro lado, indicaba el alcalde sola
nera que seguidamente se ofrecía un re
cital de las voces de la Asociación Ami
gos de la Zarzuela, tanto Petri Casado 
como Andrés Sevilla, acompañados al 
piano por Mariela Blanco "que interpre
taron varios fragmentos de zarzuela, de 
"La verbena de la Paloma", de "Los Ga
vilanes" y de "La Rosa del Azafrán", 
porque si bien hay muchas cosas que nos 
separan a Riudoms y La Solana, matiza-

ba Diego García Abadillo, hay muchas 
cosas que nos unen, desde cultivos como 
la vid y que más propio que la interpreta
ción de esta zarzuela de La Solana, per
fectamente interpretada por los miem
bros que allí cantaron". 

Recordó que el eslabón de la cadena 
que une a estos dos pueblos es la de los 
solaneras "que a lo largo de varias déca
das del siglo pasado tuvieron que reiniciar 
su futuro en aquellas tierras lejanas, no 
sólo por la distancia, sino porque sus 
costumbres y forma de vida son diferen
tes", añadiendo que el triunfo de todos 
los que tuvieron que marchar es el de La 
Solana y sus gentes y a través de esta 
calle se recordará tanto a ellos como su 
procedencia. 
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AGRICULTURA 

Los agricultores solaneros exigen agua 
Medio millar de agricultores solaneros 

apoyaron la manifestación del pasado 1 
de julio en Ciudad Real para protestar 
contra el cien-e de los pozos y por una 
política hidráulica que garantice el agua 
para nuestra región. Siete autocares com
pletos y varios coches particulares se 
desplazaron para unirse .a una moviliza
ción en la que, por esta vez, organizacio
nes agrarias y Gobierno autonómico iban 
en el mismo barco. 

El colectivo de agricultores de La Sola
na demostró estar concienciado con el 
tema del agua y en esta ocasión, al con
trario que en otras, sí se movilizó en 
buena parte para asistir a esta llamada. 
Asaja, COAG y UPA habían consen
suado un frente común. Esa misma ma
ñana se conoció la polémica autoriza
ción del Consejo de Ministros para tras
vasar 82 hectómetros cúbicos a Murcia, 
más de la mitad para riego. Las reaccio
nes no se hicieron esperar y los repre
sentantes sindicales agrarios en La Sola
na también pusieron el grito en el cielo. 
Creen que el agricultor manchego no 
puede permitir que se rieguen los culti
vos murcianos mientras los nuestros se 
secan, y sobre todo cuando hay pueblos 
que ni siquiera tienen agua para beber. 

La fuerza del regadío 
No deja de ser sangrante que Castilla-La Mancha, una región seca, tenga que 

mantener en parte las cosechas murcianas. Un informe interno de COAG-IR 
revela que el 42 por ciento de la superficie cultivada en Murcia es de regadío y 
el 45 por ciento en Valencia. Castilla-La Mancha tiene sólo el 11 por ciento de 
regadío y supone el 40 por ciento de los ingresos de los agricultores. Esta 
organización se pregunta cuánto se podría haber regado con sólo una parte de 
los más de 8.600 hectómetros cúbicos que el acueducto Tajo-Segura ha 
trasvasado desde 1978. 

Asaja informó sobre pozos e inmigrantes COAG-lniciativa 
Rural trató el tema 
de la inmigración 

Con lleno de los de no hay 
butacas celebró Asaja una 
asamblea en la noche del 23 
de agosto en el auditorio del 
Don Diego, para informar 
sobre diversos puntos. Sin 
lugar a dudas el que hizo 
que acudieran más agricul
tores era el anunciado sobre 
las sanciones a los pozos de 
riego. En el acto intervino el 
secretario provincial de Asa
ja en Ciudad Real, Florencio 
Rodríguez, quien no obstan
te se mostró cauto a la hora 
de valorar la actual situación, aunque la calificó de "tensa y difícil". No obstante 
reconocí~ que "se ha abierto un cauce de diálogo con la Confederación Hidrográfica 
del Gu~d~a~a, que debe tener en cuenta que los agricultores necesitan el agua para 
poder v1_vir . So_bre el tema de las contrataciones de los inmigrantes indicaba que "los 
que gobiernan tienen que cambiar las leyes para que al final podamos hacer las cosas 
con-ectamente a fin de que los empresarios no tengan problema". 

La organización agraria COAG
Iniciativa Rural celebraba asam
blea, asimismo en el Don Diego, 
a la que también acudieron nu
merosos agricultores. 

En este caso era el jefe de la 
dependencia de trabajo y asun
tos sociales de la Subdelegación 
del Gobierno quien trataba el 
tema de los trámites a realizar de 
cara a la contratación de inmi
grantes, señalando los trámites 
que se deben realizar con vistas 
a la contratación de los trabaja
dores inmigrantes necesarios para 
la realización de las labores agrí
colas. 
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ECONOMÍA 

La Cooperativa Rosa del Azafrán se pone al día 
Patricio Manzano, reelegido presidente 

La Sociedad Cooperativa Limitada de 
Pan "Rosa del Azafrán" por fin ha adap
tado sus estatutos a la Ley de Cooperati 
vas y la asamblea soberana dio el 7 de 
agosto su visto bueno al nuevo texto. 
Más de cuarenta socios se dieron cita en 
un cónclave cuyo orden del día, además 
de la aprobación de los estatutos, incluía 
la elección de una nueva Junta Directi
va. No hubo sorpresas y la única candi
datura fue la de Patricio Manzano, que 
fue reelegido para otros dos años. Con él 
continúa la totalidad de su directiva. 

La renovación de estatutos era un pre
cepto que Ja entidad debía abordar, no 

sólo porque era necesario adaptarse a la 
citada Ley de Cooperativas, sino tam
bién porque los antiguos estaban ya 
obsoletos y, según el presidente, eran 
demasiado farragosos. 

Nuevo despacho de venta 

Lo que sí está en marcha es el proyecto 
de construcción de un despacho de venta 
a la entrada de la panadería, según exige 
Sanidad. Será después de vendimia cuan
do se aborde la obra, que permitirá poner 
a Ja misma altura los pisos del cocedero, 
la sala de juntas y el nuevo despacho. 

El queso Marantona sigue arrasando 
Los quesos de la marca Marantona, acogidos a la Denomina

ción de Origen, siguen arrasando en los concursos de mayor 
prestigio de Castilla-La Mancha. Al primer premio en la Gran 
Selección se ha unido la medalla de oro en Fercam-2005. 
Además, se trata de galardones a quesos distintos: el semicurado 
en Cuenca y el curado en Manzanares. 

La firma solanera que los fabrica, Quesos La Casota, engorda 
así una vitrina que se va agrandando cada año. El propietario 
de la empresa, José Araque Carrascosa, no ha ocultado su 

satisfacción por la consecución de estos premios, "siempre es 
un orgullo que te reconozcan el trabajo serio y la dedicación 
diaria para fabricar queso de la máxima calidad". Criado entre 
ovejas manchegas y fabricante desde hace muchos años, José 
Araque siempre se ha caracterizado por su carácter emprende
dor y espíritu indomable como empresario. Fue el primero en 
instalarse en el polígono industrial y logró que José María 
Barreda, entonces vicepresidente, inaugurase una fábrica 
modélica. 

Santa Catalina confía en molturar como en el Representación 
solanera en 

Fercam 
- . ano anterior 

El 29 de agosto abría sus puertas la coo
perativa Santa Catalina para recibir las pri
meras uvas de la vendimia de este año, que 
esperan prolongar hasta el 10 o el 15 de 
octubre. Así lo señalaba el presidente de la 
entidad, Antonio Serrano de la Cruz, al 
finalizar la asamblea de socios celebrada 
en la mañana del domingo 28 del mismo 
mes, que contó con la presencia de nume
rosos socios de la entidad. 

La asamblea se prolongó a lo largo de 
casi tres horas y en la misma se produjo un 
prolongado debate sobre las normas de cam
paña, que finalmente se aprobaron prácti
camente similares a las del año pasado. 
Sobre todo el presidente de Santa Catalina 
resaltaba que seguirán apostando por la 
calidad. 

La Feria Regional del 
Campo y Muestras 
(Fercam), celebrada un 
año más en la vecina lo
calidad de Manzanares, 
contó con representación 
de empresas solaneras. En 
concreto, allí estuvieron 
Agroaraque y Maroto 
Electricidad como empre
sas dedicadas a la venta 
de vehículos agrícolas e 
instalaciones eléctricas 
respectivamente, así 
como el Centro Ocupa
cional "Virgen de Peña
rroya". 
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CULTURA 

Un grupo de solaneros se hacen cineastas 
Tras el éxito de "El culpahle "preparan otro cortometraje para el I Festival Internacional 

"Vinos de la Mancha" 
Gabriel Jaime ---

La voluntad mueve mon
tañas y el dinero no lo es 
todo. Estas máximas de la 
vida son rigurosamente 
ciertas cuando existe ilu
sión altruista por algo. 
Pues bien, el taller de tea
tro de la Universidad Po
pular aún saborea el éxito 
de su ópera prima en cine, 
"El Culpable", un corto
metraje con el que clausu
raron el curso entre un mar 
de felicitaciones . Una cin
ta hecha sin dinero y con 
medios limitados. Pero 
hoy todavía resuenan los 
ecos del trabajo, que ha 
vendido docenas de copias 
y tiene lista de espera. 

La aventura cinemato
gráfica comenzó en sep
tiembre del año pasado 
cuando el director del cur
so de teatro, José Antonio 
Moreno, ideó un guión con 
el tema del maltrato como 
fondo . A partir de ahí le 
dieron forma con la adap
tación de los personajes 
por sus características y se 
elaboró un proyecto para 
determinar los días y ho
ras de grabación. El responsable técnico 
del grupo, Javier León, ha reconocido a 
GACETA que estuvieron muchos días 
grabando y montando para conseguir el 
producto final, finalizando unos días an
tes del estreno en junio. 

Uno de los grandes logros iniciales es 
que todos los componentes del grupo 
son aficionados al teatro y con distintas 
profesiones, lo que hacía difícil unirlos 
para grabar algunas escenas. Pero ade
más, llama poderosamente la atención 
que todos los materiales utilizados en el 
cortometraje son caseros, con un presu
puesto "cero" que complicó aún más su 
realización. En opinión de Javier León, 
"con ganas y el empeño de todos se 
puede hacer lo que sea y no hace falta 

dinero". Bonita frase para resumir un 
proyecto así. Unas quince personas , en
tre actores principales, secundarios, ex
tras y cuerpo técnico, han participado en 
la elaboración de "El Culpable", bus
cándose ellos mismos los medios a utili
zar. A pesar del buen resultado general 
del trabajo, admiten abiertamente algu
nos "fallos", tal vez inapreciables para la 
mayoría del público, como algunos rui
dos en el sonido de exteriores, "pero con 
los medios técnicos que tenemos no po
díamos hacer otra cosa", señala Javier 
León. El monitor del Taller de Vídeo de 
la UP, Nicolás Padilla, con experiencia 
en el montaje de reportajes audiovisua
les como cada año se puede comprobar 

en la elaboración de las 
películas de los premios 
"Galanes'', les ha echa
do una mano en la pre
paración de la cinta, con 
los efectos especiales di
señados por ordenador. 

Después de la buena 
acogida por parte del pú
blico, el grupo está muy 
contento con el trabajo 
realizado y les ha dado 
pie a otras grabaciones. 
Las ventas de "El Cul
pable" podrían propiciar 
mejores materiales téc
nicos para sus próximos 
proyectos. Y es que en 
agosto comenzó la gra
bación de un segundo 
cortometraje titulado "La 
Misión", con guión ori
ginal de José Antonio 
Moreno, que tendrá el 
mismo equipo de traba
jo para elaborar una nue
va cinta cuyo tema de 
fondo es la xenofobia. El 
compromiso con asuntos 
de máxima actualidad es
tán siempre muy presen
tes en sus grabaciones. 

Para el año que viene, 
el equipo no descarta 
abordar la realización de 
un largometraje, con una 

nueva producción de más de una hora de 
duración. Mientras tanto, no paran de 
recibir felicitaciones y encargos de su 
obra "El Culpable", que se puede adqui
rir en el kiosko de la Plazuela, en Cafete
ría Dulcinea y en Peluquería Alfonso al 
módico precio de cinco euros. Además, 
en el DVD acompaña al corto la banda 
sonora original con la voz de María Do
lores Camacho, que también es actriz en 
la película. 

A la espera de acontecimientos y de su 
"bautizo" de fuego en el festival interna
cional que se celebra este mes de sep
tiembre en nuestra ciudad, ya podemos 
presumir de tener en La Solana un grupo 
de cineastas dispuestos a todo. 
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Cultura 

La Biblioteca roza los 
4.500 socios 

La Bib li oteca Municipal ha aumentado un 
55 por ciento su número de socios en los 
úl timos cinco años. Una tendencia al alza que 
se ha visto incrementada de manera progresi
va hasta situ arse en la cifra de 4.441 a 31 de 
julio pasado. Si tenemos en cuenta que en la 
misma fecha del año 2000 había 2.879, se 
colige que en el último lustro ha subido en 
1.562 el número de personas inscritas en el 
registro de socios de la Biblioteca. 

Estos datos demuestran un crecimiento im
portante en el número de lectores que confían 
en la bibliografía municipal existente para 
entretenerse y formarse. De paso , revela una 
subida sustancial en el interés por la lectura 
y, por tanto, por la cultura en la población 
solanera. Ese creciente interés por la cultura 
está acompañado por la mejora del fondo bi
bliográfico y de las mismas instalaciones de 
la Biblioteca Municipal , que también invita a 
beneficiarse de sus servicios. 

Narea Teatro representó un Quijote 
"diferente" 

Literatura clásica para la Biblioteca 
La Biblioteca Municipal de La Solana cuenta desde julio con una 

colección de 2.500 nuevos volúmenes que el Museo Nacional del 
Teatro, con sede en Almagro, ha cedido al Ayuntamiento de La 
Solana. El director del museo, Andrés Peláez, y el alcalde solanera, 
Diego García-Abadillo, firmaron la entrega oficial de los libros, que 
proceden del Centro de Documentación Teatral y la Dirección 
General del Libro, en presencia del subdelegado del Gobierno, 
Miguel Lacruz. Básicamente, la colección contiene literatura de 
origen italiano, inglés, francés y latinoamericano de finales del 
siglo XIX y principios del XX, aunque también algunos del XVIII. 
Son libros con ediciones muy cuidadas donde se puede leer ensayo, 
poesía, novela y otra serie de trabajos que en algunos casos pertene
cen a premios Nobel. 

Mazantini representó "La Mancha 
que inspiró a Cervantes" 

El grupo Narea Teatro ofreció a los solaneras una visión 
distinta de la obra cervantina con "El carro del Quijote" en la 
Plaza Mayor. Acrobacias, música en directo y mucho dinamis
mo marcaron un original espectáculo de luz y sonido, con siete 
fragmentos de la novela que intentan reflejar el verdadero 
espíritu del caballero. Un espectáculo interactivo que busca la 
integración del público. La idea es ofrecer un Quijote diferente 
entre los muchos que se están viendo con motivo del IV 
Centenario. 

El veterano grupo folclórico ciudadrealeño Mazantini pre
sentó el 24 de julio "La Mancha que inspiró a Cervantes", una 
original adaptación de la España decimonónica del ochocien
tos. Festejos decidió introducir en su programa de feria esta 
actuación y abrir el teatro "Tomás Barrera" para la ocasión. 
Tal vez no era la mejor fecha. Por eso apenas acudieron 180 
espectadores y con una media de edad alta en general. Tal vez 
coincidiendo con la programación cultural ordinaria hubiera 
tenido otra aceptación. 
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Cultura 

Misa manchega 
del Coro Santa 

Cecilia 
El coro del Centro de Mayores estrenó la Misa 

manchega en la función religiosa ofrecida el 
domingo 7 de agosto a San Sebastián en su 
ermita. Bajo la dirección de Antonio Serrano 
Montoya, 23 voces femeninas, 9 masculinas y 
12 músicos interpretaron varias piezas, entre 
ellas "Las espigadoras", de la zarzuela "La rosa 
del azafrán", dedicada a las personas del barrio 
del Santo que tantos años se han dedicado a 
recoger esparto. 

Ritmos de Sri Lanka 
El grupo folklórico Sama Ranga, de Sri Lanka, puso ritmo y 

colorido en su actuación celebrada en la Plaza Mayor. Un gran 
espectáculo de música con percusión, danzas típicas y atuendos 
originales invadieron la velada nocturna en la localidad ante la 
atenta mirada de numerosos asistentes . Los ritmos asiáticos, 
unidos al folklore tradicional de Sri Lanka, se entremezclaron 
entre danzas autóctonas en un espectacular montaje. 

-

Talento y arte en nuestros Mayores 
El Auditorio de la Casa de Cultura se quedó pequeño para 

poder ver las actuaciones de los socios del Centro de Mayores 
en la presentación de su X Muestra de Actividades, todo un 
ejemplo de que el arte y el talento no se pierden con la edad. 

Primero actuó el taller de teatro Amenidades, que representó 
"La media naranja", de los hermanos Álvarez Quintero. Más 
tarde llegó la demostración de los talleres de gimnasia de 
mantenimiento y tai-chi, y luego volvió a escucharse la música 
de acordeón con las obras "Agua del pozo" y "Pasa la banda", 
dirigidos por Joaquín Romero de Á vila. Acabó el taller de 
bailes regionales. 

Folclore nacional en la Plaza Mayor 
La Plaza Mayor registró un lleno absoluto el 30 de julio para 

asistir a la actuación de los grupos, dos de ellos manchegos y 
otro asturiano, que participaron en el XV Festival Nacional de 
Folklore organizado por el Ayuntamiento y la Agrupación 
Folklórica Rosa del Azafrán. Actuaron la Asociación "Manuel 
de Falla" de Villacañas, el grupo Lespolín de Castrillón (Astu
rias) y la Agrupación "Rosa del Azafrán" interpretó "Torrás de 
los pasos de Pichón", "Jota Cruzada", "Seguidillas Manche
gas", "Jota de La Solana" y "El Fandango". 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La aventura de la permanencia 
La Solana afronta la temporada con una joven y renovada plantilla 

Juan Pedro Araque-----

El CF La Solana comienza un nuevo 
proyecto en tercera división con la ilu
sión de consolidarse en la categoría e 
intentar pasar menos apuros que en otras 
ocasiones. En la temporada quijotesca 
por excelencia los amarillos cabalgarán 
en la competición para intentar derrotar 
al gigante llamado descenso. El equipo 
de Lorenzo Navarro presenta a diecinue
ve jugadores en la primera plantilla, in
cluyendo a los juveniles que dan el salto 
al equipo de tercera división. Esto viene 
a demostrar que La Solana tiene una 
plantilla corta, algo que no sorprende a 
nadie teniendo en cuenta las estrechuras 
económicas con las que parte el equipo a 
priori. 

con las que una vez más La Solana quie
re consolidarse en tercera con un equipo 
que supera escasamente los veintitrés 
años de edad media. Después de la mar
cha de Luismi y Treviño el equipo ha 
perdido veteranía pero debe ganar en 
resistencia. 

La línea de trabajo del CF La Solana es 
similar a la de años anteriores, basada en 
un presupuesto ajustado y apostando 
siempre por los socios como principal 
sustento. Lorenzo Navarro sabe lo que 
supone crear un equipo con un presu
puesto ajustado sin poder competir con-

tra presupuestos 
que en algunos ca
sos triplican al de 
La Solana. Pero 
esta es la realidad 
en la que está in
merso el equipo 
amarillo. Un club 
donde no hay 
"varitas mágicas" 
que conviertan las 
piedras en diaman
tes. No obstante, el 
proyecto que enca
beza el nuevo pre

sidente Juan Alfonso Izquierdo está ba
sado en el trabajo con una Junta Directi
va que trabajará hasta la extenuación 
para conseguir que en lo económico el 
club salga a flote. 

Uno de los objetivos primordiales del 
CF La Solana son los socios, hacia don
de vuelcan todas sus expectativas tanto 
la directiva como el propio equipo. La 
afición ha vuelto a demostrar que está 
con el equipo. Todo ello a pesar de que 
La Solana luchará una temporada más 
por demostrar que su afición y su ciudad 
merecen un equipo en tercera. 

El proyecto 2005-2006 del CF La So
lana tiene tintes de continuidad, como 
así demuestran los ocho jugadores que 
siguen con respecto a la temporada ante
rior. Es el caso del portero Gabi Moreno, 
los defensas Araque, Fede y Raúl; más 
los centrocampistas Agustín, David Cres
po, José Pedro y Víctor. A ellos se unen 
seis nuevas incorporaciones, empezan
do por la portería con Pazos (Bolañego), 
siguiendo por la defensa con Álex (Al
cázar) y Requena (Socuéllamos); el 
mediocampo con Loren (Daimiel) y José 
Vegas (Hellín) , y la delantera con la lle
gada de Alfonso (Almodóvar), Jesús 
Gómez (Los Yébenes) y José Mari 
(Getafe). 

Nuevos vestuarios 

Juventud y experiencia son las dos ideas 

La temporada 2005-2006 será recordada por el estreno de los nuevos vestua
rios. Con otros proyectos difuminados La Moheda estrenará este año calefac
ción, nuevas duchas y sobre todo más espacio para los árbitros. La cabina de 
prensa también ha sido remozada con un acceso más cómodo. Ahora nos 
preguntamos para cuándo habrá marcador electrónico. 

Nuevo ciclo en el equipo juvenil 

J.P .A. ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

El equipo juvenil del CF La Solana afronta la nueva tempora
da con una plantilla bastante renovada, comenzando por el 
banquillo donde Manuel López sustituirá a Andrés Gómez 
Roso. El equipo luchará por mantener la regularidad en un 
campeonato donde hay una gran competitividad e igualdad de 
fuerzas. Coincidiendo con el relevo en el banquillo llega un 
nuevo ciclo también en la plantilla con muchos jugadores 
procedentes del cadete. Ahora toca adquirir experiencia y 
formar a la cantera con la vista puesta en el primer equipo. La 
palabra ascenso no agobiará a nadie aunque La Solana tampo
co renuncia a nada. 
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La Gaceta Deportiva 

La Vuelta pasó 
por La Solana 

La Vuelta ciclista a España pasó por las calles 
de La Solana por primera vez en sus 60 años de 
historia. Lo hizo por la larga A venida de la 
Constitución, girando después hacia la CaiTetera 
de Valdepeñas hasta su enlace con la N-430. 
Nuestra localidad contó con un sprint interme
dio en el que se impuso el francés Christophe 
Edaleine, que llegó escapado junto a otros dos 
ciclistas que aventajaron en más de diez minutos 
al pelotón a su paso por nuestras calles. Miles de 
solaneras dejaron sus ocupaciones habituales 
para ver el paso de una de las pruebas deportivas 
con más proyección internacional. Nuestra loca
lidad quedó incluida en la cuarta etapa que unía 
Ciudad Real y Argamasilla de Alba con 232 
kilómetros en una Vuelta en la que planeó la 
sombra de Don Quijote. 

Ilusiones renovadas en el FS La Solana 
El equipo intentará estar con los mejores 

Juan Pedro Araque-----

El FS La Solana afronta la temporada 
2005-2006 con el objetivo de mejorar 
los resultados deportivos de la campaña 
anterior, en la que hubo que esperar a la 
última jornada para confirmar la perma
nencia en la categoría. Con una plantilla 
bastante renovada, los solaneras intenta
rán competir con los mejores dentro de 
un grupo que sigue aumentando el nivel. 
Sin salimos de la provincia, equipos 
como el Valdepeñas, Alcázar o 
Tomelloso han creado plantillas de bas
tante nivel y en algunos casos con presu
puestos que empiezan a dispararse. 

Tras la marcha de David al Manzana
res, la retirada de López y el fichaje de 
Pepote por el Albacete FS, comienza 
una nueva etapa para el equipo. Chupete 
será una de las claves del equipo para la 
nueva temporada. Tras su paso por el 
Valdepeñas el jugador ha retomado al 
equipo amarillo, algo en lo que ha pues
to mucho empeño el propio Femando 
Mena, cosas del destino. No hace falta 
destacar la importancia de la vuelta de 
Chupete aunque no es menos importante 
la incorporación de otros jugadores como 

-

Chorras, jugador de mucha calidad téc
nica que pasa del fútbol sala al fútbol. 
Otros fichajes son el infanteño Pablo y 
el valdepeñero Moya, que aportarán con
sistencia al equipo. A ellos hay que su
mar la presencia en la primera plantilla 
de los juveniles Uri y López. 

Una de las posiciones claves del equi
po es la portería, donde Pepote ha deja
do vía libre a Víctor, favorito para la 
titularidad. No obstante el equipo nece
sita otro guardameta. La plantilla se com
pleta con el bloque del año pasado far-

mado por Caramba, Juan Ángel, Casa
do, Grego, Diego, Juan Pedro y Dieguito. 

La clave para la temporada es el com
promiso y el trabajo. Femando Mena 
quiere implicación de los jugadores y 
sobre todo seriedad en los entrenamien
tos. 

Con respecto a los objetivos, el presi
dente Juan Antonio Palacios anunciaba 
que intentarán estar entre los mejores sin 
renunciar a nada, aunque son conscien
tes de la rivalidad que va a haber este 
año en la liga. 
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La Gaceta Deportiva 

Antonio Fazanes campeón del 1 Open Nacional de Billar. A la derecha, imagen del campeonato de pesca. 

El billar protagonizó la feria deportiva 
Juan Pedro Araque ----- para convertirse en uno de los pocos 

enclaves de la región que apoyan de for
ma más clara el billar de competición 
federada. La experiencia sirvió además 
para promocionar el nombre de la locali
dad. Además del billar la feria deportiva 
también tuvo el tradicional campeonato 
de pesca con victoria para Antonio 
Orenes. En tiro al plato hubo triple em
pate entre Pedro Pacheco, Pepe Pérez y 

Nicolás Fernández el día de la inaugura
ción del nuevo campo. Tampoco faltó el 
tenis, tenis de mesa y los deportes tradi
cionales como la tángana, con victoria 
para Pedro José Araque, y bolos, donde 
venció Alejandro López. En menores 
Diego Simón hizo doblete. Además se 
disputó el VII Trofeo de la Amistad en
tre las peñas futbolísticas con victoria de 
la Peña Madridista. 

Antonio Fazanes se impuso en el 1 Open 
Nacional de Billar que organizó Pizzería 
Góndola con motivo de la Feria. El juga
dor madrileño y que ha sido campeón de 
España de Bola 8 se alzaba con la victo
ria final derrotando a Carlos Cabello en 
un torneo que contó con 37 participan
tes. La Solana está haciendo un esfuerzo 

Deporte para no 
aburrirse 

Los veranos en La Solana 
ofrecen muchas alternativas 
de ocio, entre ellas el deporte. 
El programa "Este Verano haz 
deporte", de la concejalía de 
deportes , y "Esta Noche 
Toca", de la concejalía de ju
ventud, han ofrecido un am
plio abanico deportivo con 
aeróbic, tenis, baloncesto, at
letismo, fútbol y fútbol sala. 
Las instalaciones deportivas 
han estado a pleno rendimien
to, sobre todo al caer el sol. 
Uno de los torneos que ha 
vuelto a destacar ha sido el de 
fútbol-7 con 16 equipos par
ticipantes y victoria final para 
Pajarita Herramientas. 

Nuestro atletismo sigue en forma 
Este verano los atletas solaneras han participado en numero

sas pruebas populares celebradas en diferentes puntos de la 
región, consiguiendo excelentes resultados. Fue el caso de la 
Carrera de Manzanares, Moral de Calatrava, Belmontejo y 
Montalbanejo (Cuenca), donde hubo varias victorias y nume
rosos podios. En la XXVI Carrera Popular hubo dominio de 
los atletas marroquíes con victoria de Yassine Abatourab en la 
categoría masculina y de Souko Kambocha en la femenina. El 
solanera Pedro Antonio Santos Olmo acabó tercero en una 
prueba que tuvo abundante participación. 

La natación se 
pone de moda 

Casi 900 alumnos han parti
cipado en los cursos de nata
ción de este año, lo que supo
ne un récord absoluto de par
ticipación. De los 870 inscri
tos, 430 participaron en el tur
no de julio y 450 en agosto. 
Los cursos resultaron todo un 
éxito, no sólo entre los más 
pequeños sino entre los ma
yores con casi 200 participan
tes. Un total de 9 monitores 
se han encargado de enseñar 
a pequeños y mayores a mo
verse en el agua. La piscina 
climatizada ha sido el impul
so definitivo para que la nata
ción esté de moda en La So
lana. 
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La Gaceta Deportiva 

Un solanero en la élite 
Pepote fichó por el Alhacete FS y se convierte en el primer jugador local que alcanza la 

División de Honor 

Juan Pedro Araque-----

Bemardino Naranjo no es un personaje 
popular en La Solana; es más, muy po
cos le conocen por su nombre de pila. 
Pero si decimos que se trata de "Pepote" 
y que juega de portero en el equipo de 
fútbol-sala, la cosa cambia. Pepote sí 
que es un deportista conocido, y desde 
hace poco todavía más tras su fichaje 
por el Albacete FS de División de Ho
nor, recién ascendido a la máxima cate
goría nacional. Todo un notición que ha 
marcado la actualidad deportiva del ve
rano. 

Pepote, el joven y extrovertido portero 
del FS La Solana, accedía a la élite del 
fútbol-sala español, que es lo mismo que 
decir del fútbol-sala mundial, tras un ve
rano en el que su teléfono móvil estuvo 
en conexión directa con el equipo man
chego. 

La vida deportiva de Pepote ha estado 
siempre vinculada al FS La Solana, equi
po en el que empezó a probar como 
portero casi por casualidad. En la tem
porada del ascenso a Primera A, la 2002-
2003, Pepote irrumpió con fuerza. Aun
que tuvo que luchar con Julio y Cele por 
la titularidad, el entrenador de entonces, 
Rogelio Mateas, ya le dio la responsabi
lidad de jugar el partido decisivo de la 
promoción de ascenso en Illescas. Des-

Pepote. 

de entonces, Pepote fue indiscutible en 
la portería amarilla y siguió creciendo 
día a día. 

Ágil como un gato bajo los palos, las 
actuaciones de Pepote no pasaron des
apercibidas ni en Castilla-La Mancha ni 
en Madrid, donde el FS La Solana pasea 
el nombre de nuestra ciudad en Primera 
Nacional A. En más de una ocasión lle
garon rumores del interés de varios equi
pos por hacerse con los servicios del 
jugador, ofreciéndole mucho más dine
ro . Pero nunca tuvo claro marcharse y 

no lo hizo. Para él, jugar en el equipo de 
su pueblo y con sus compañeros de siem
pre era lo más importante. Hasta que 
llegó un equipo de División de Honor, 
claro. 

Una sorpresa 

De repente, el tren pasa por la puerta de 
tu casa y te subes o te quedas en tierra 
para siempre. Bemardino Naranjo, cons
ciente de que tiene poco que perder y 
muchísimo que ganar, aceptó el reto . 

La cosa no será fácil. Llega al Albacete 
FS como tercer portero y es muy cons
ciente de que este año "estaré dedicado 
sobre todo a aprender de mis compañe
ros". En declaraciones a GACETA, ase
guró no tener ninguna prisa por jugar en 
División de Honor, llega motivado y con 
las ideas muy claras, "intentaré aprove
char las ocasiones que se presenten; ju
gar en División de Honor es lo máxi
mo". 

Pepote, un joven llano y accesible como 
cualquier otro, comienza así una nueva 
etapa deportiva. No le falta ambición, 
expectativas y sobre todo muchas ganas 
de aprender. Aquí, en La Solana, ya es
tamos orgullosos de tener a un solanera 
mezclado entre la flor y la nata del fút
bol-sala nacional. Eso no ocurre todos 
los días. Enhorabuena y suerte. 

La fiesta del 
deporte aficionado 
El XIX maratón local de fútbol-sala 

volvió a ser la gran fiesta anual del de
porte aficionado. Una vez más la partici
pación fue muy elevada. Al margen de la 
gran presencia de público hay que desta
car la excelente organización del torneo, 
cuyos responsables son Patronato de 
Deportes, conserjes, árbitros y los pro
pios equipos. En lo deportivo el equipo 
Operacabras se adjudicó el trofeo ven
ciendo en la final a Papelería Peñarroya, 
ganador del año anterior. 
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-FOTOS DE ANTANO 

En la puerta del estudio 
La foto está tomada en los años sesenta, hace por lo tanto 

unos cuarenta, en la puerta del estudio del fotógrafo Serrano. 
Allí posaron Felicia Mateos Aparicio Serrano y sus hijas Dolo
res y Andrea Robles. Eran los felices sesenta. 

la manifestación del agua 

--'~··" J 
~ < 

A primeros de julio de 1979 se organizó una manifestación 
para que se autorizara la traída del agua desde El Tomillar, que 
estaba pendiente de un trámite burocrático en Ciudad Real. 
Mucha gente cortó la carretera, entre ellas Gregoria Reinosa 
Soto, que aparece con un cubo de agua vacío. 

De caza 
En plena sierra de Alhambra, en los 

años cincuenta, el cazador Juan Anto
nio Cañadas afina la puntería ante la 
liebre que quiere escapar, aunque más 
fino estuvo el fotógrafo que captó la 
instantánea. 
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PALCO TAURINO 
Abono entretenido 

Gabriel Jaime--

La feria taurina resul
tó entretenida en lo ar
tístico y contó con algo 
más de público que el 
año pasado, aunque sin 
llegar siquiera a los tres 
cuartos de entrada en 
ninguno de los dos fes
tejos mayores. La afi
ción de La Solana sigue 
remisa y aún no ha sido ~¿s;<i_;~~::~,:.,· 

capaz de llenar el coso 
de la calle Alhambra. 
Eso sí, ha quedado cla
ro que dos corridas de 
toros es demasiado y 
que los rejones tienen su 
público y son más bara-
tos para cualquier empresario. 

El primer festejo taurino del abono re
sultó entretenido a nivel general, aunque 
se esperaba algo más del ganado de 

/ 

Alvaro Montes, 
un rejoneador 

distinto 
El rejoneador Álvaro Montes triunfó 

en solitario en el segundo festejo del 
abono con una lección de torería, valen
tía y doma que encandiló a toda la afi
ción. Cuatro orejas y un rabo cargó en el 
esportón, dejando un sensacional sabor 
de boca al final del festejo por convertir 
un toro mediocre en bueno y apto para la 
lidia. 

Sus compañeros de cartel tuvieron me
nos suerte, destacando el maes tro 
jerezano Luis Domecq, que estuvo asea
do y voluntarioso pero le faltó lucimien
to y entrega hacia la afición. En cuanto a 
la rejoneadora francesa.María Sara, pasó 
sin pena ni gloria, dejando la sensación 
de querer y no poder por culpa de unas 
manos blandas que no fueron certeras 
con los garapullos, al margen de lidiar al 
peor toro de la tarde que se rajó por 
completo. 

El ganado de La Joya resultó desigual 
aunque aceptable en líneas generales. 

Jandilla. Con dos tercios de entrada, se 
lidiaron seis toros bien presentados. Más 
bien justitos de fuerzas, sólo recibieron 
una vara. Salieron muy sueltos y sin fije-

za en los percales. Con la 
tela hubo un poco de todo. 
Javier Conde y Luis Mi
guel Vázquez salieron a 
hombros, si bien al pri
mero le dieron dos orejas 
en una faena que merecía 
sólo una. Al segundo le 
privaron de mayor pre
mio. El Cordobés se que
dó sin puerta grande al 
tocarle el lote peor, aun
que en su segundo estuvo 
por debajo del Jandilla. 

En una tarde entreteni
da, a secas, destacó el sen
sacional concierto de 
pasodobles taurinos de la 
banda municipal, que no 
repitió ninguno e hizo las 

delicias de aquellos que nunca acuden a 
sus conciertos, pero exigen música cuan
do van a merendar a los toros aunque no 
sean aficionados. 
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Palco Taurino 

Las vaquillas se hacen fijas 
Las vaquillas se han consolidado como un acontecimiento 

insustituible en la feria taurina. Es normal. Va mucha gente y 
es un espectáculo barato, tanto para el empresario como para el 
público. La foto de GACETA lo dice todo y demuestra el tirón 
que tiene la suelta de las vaquillas, rentable para la empresa y 
divertido para el espectador. 

Club Taurino "Los Galanes" 
El Club Taurino "Los Galanes" se presentó oficialmente en 

los tendidos del coso de la calle Alhambra. Capitaneado por el 
gran aficionado Celestino García, otorgará un premio a la 
mejor faena de la feria. El trofeo se puede ver en el escaparate 
de Papelería "Tomás", en la calle Carrera. 

Instalaciones de,. 

CALEF~CCION 
AIRE ACONDICIONADO 
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No debemos, ni 
podemos conformarnos 
La gente de mi tierrn es una gente tranquila, 

pacífica y solidaria, aunque quieran hacernos 
creer que no, y sobre todo muy trabajadora. 

Pero también somos una gente de sangre 

caliente, sangre que cone por nuestras venas y 
nos hierve con las injusticias, y para injusticia 

lo que quieren hacer con nosotros. 

El día 2 de julio convocaron una manifesta

ción y nos dejamos asesorar por gente que 
tenía más conocimientos que nosotros, aunque 

nuestros ánimos estaban para partir clavos con 
los dientes, pero nos aconsejaron: "vosotros, ir 

tranquilos a Ciudad Real con alguna pancarta, 
en silencio, sin hacerse mucho de notar"; hici

mos el recomdo señalado y nos volvimos. Y 
regresamos a casa, con nuestra pancarta y con 

la extraña sensación de haber resuelto algo. 
Y resulta que lo que trajimos fue un mar, no 

de agua, que ¡ojalá!, sino de dudas. Salieron 
por televisión nuestros políticos. Políticos que 
ha elegido el pueblo y tienen el deber de mirar 

por el pueblo y luchar por sus derechos, con 
las palabras, con las leyes, con los medios que 
tengan a su alcance. Pues bien, ese día salieron 
por televisión todos muy contentos, y nos qui

sieron conformar. A Murcia le darán menos 
agua de la que pedía (¡pobrecita!), y a los 

agricultores nos dejarían "estancadas" las de
nuncias y ya no habría mas denuncias. 

Qué bonito fue creer que lo que decían era 
cierto. Hoy en mis manos tengo una temida 
carta, de una temida denuncia fechada el 13 de 
julio. Lo que no me dejan demasiado claro es 

la cantidad de dinero que me van a pedir; 
quizás tendrán que consultar "sus arcas" para 
aclararse y saber si van a ser 6.000 o 30.000 
euros los que me van a quitar a golpe de 

bandolero. ¿Saben cuántas madrugadas son 
6000 euros, y cuántos jornales y sudores se 
necesitan para ganarlos? Pues imagínense 
30.000 euros. 

Esto, muy señores míos, en mi pueblo se 
llama MENTIR y ROBAR. Pero esta vil men
tira, ya no tiene nombre. 

Ahora nos vuelven a aconsejar: "Firmar los 

pliegos de descargo". Aunque la mayoría de 
nosotros cuando vemos un papel con tantas 

letras juntas no sabemos ni lo que firmamos. 
Quizás nuestra sentencia de muerte. ¡Qué más 
da!, necesitamos creer en alguien y nos senti

mos más amparados si firmamos. Y otra vez 
como corderitos a firmar, 1, 2, 3 ... los que haga 
falta; pero luego llegará el día del juicio y yo. 
me pregunto: ¿nos sentiremos amparados por 
alguien?, o ¿será parte del engaño y nos volve
rán a conformar? Pero quizás, sólo quizás, sea 

CARTAS AL DIRECTOR 
en ese preciso momento cuando nuestra san

gre hirviendo ya no pueda más y explotemos 
todos, para que vean que no somos bultos ni 

cordeiitos. que somos personas y familias cada 
uno con nuestras ilusiones y nuestros proble

mas. 

Y yo desde aquí propongo: "Todos a una (y 

denuncias, no pagar ni siquiera una). a ver si 
llenan las cárceles de agricultores que piden 

agua para una tiena que agoniza de sed". Va

mos todos a la c:.írcel. y como. nos vamos a 
portar muy bien, nos rebajarán la condena y 

con un poco de suerte tendremos permisos 
para visitar a nuestras familias, como los vio

ladores, y condenas mínimas como las de los 
tenoristas y asesinos. 

Y cuando digo que no van1os a pagar ni una 
denuncia, juro que NO MIENTO. Y si esc1ibo 

esto no es para que se lo tome la gente a 1isa, 
porque esto nos va a todos; no olviden que lo 

que pedimos es agua, los primeros en caer 
seremos nosotros los agricultores; pero noso

tros somos la base de la economía, detrás de 
nosotros irán cayendo los demás pilares. ¿Va
mos a dejar que esta casa se hunda? 

¡Qué ironías tiene la vida! Si esto mismo 
estuviese sucediendo en África, que quisieran 

llevar el agua del desierto del Sahara a Ma
rruecos, diríamos: "mira, a la final es un país 

subdesanollado, y no tienen más piezas ale
manas", como se suele decir, pero parece men
tira que el problema este de "la guena del 

agua" esté sucediendo en un país próspero y 
desanollado. Pero sólo se supone. El caso es 

que se empecinan en sacar agua de una zona 
castigada al máximo por la meteorología y 

llevársela a una zona que está bañada por el 
mar. No lo entiendo, sinceramente. 

Yo creo que ya es hora de NO CONFOR

MARNOS y movernos, y hacer ruido, que no 
somos bultos ni tampoco corderitos y tenemos 
la fuerza que da la razón y la fe de la victoria. 

Y si la fe mueve montañas, ¿no ha de poder 
mover la fe y la razón trasvases del agua? 

Vamos a exigir que por lo menos cumplan sus 
palabras y no nos quieran torear. Y si no es así, 

hay un acertado refrán que dice: Manolete, 
Manolete, si no sabes ¿para qué te metes? 

Teresa Núñez Lozano 

El campo se muere 
Si todavía teníamos dudas, estas se des

pejaron el pasado 1 de julio: Castilla-La 

Mancha es una autonomía de tercera. Al 
mismo tiempo que miles de agricultores 
nos manifestamos en Ciudad Real recla
mando el derecho al agua, el Consejo de 

Ministros aprobaba el trasvase de 82 hm 
cúbicos de la cabecera del Tajo a la 

región de Murcia. Nuestro gobierno re
gional ofrecía generosamente 30 hm para 

consumo humano, pero el gobierno central 

otorgó además otros 52 para regadío. Los 
agricultores solaneros, entre otros, hemos 

invertido nuestro dinero y trabajo para po

der vivir de nuestras viñas haciendo pozos. 

Esto nos está costando unas durísimas san
ciones por parte del Ministerio de Medio 

Ambiente, a través de la Confederación Hi
drográfica del Guadiana. Es una ironía que 

mientras el agua sale de nuestra región para 

hacer prosperar la zona de levante, a noso
tros se nos persiga con tanta saña por inten

tar vivir de nuestras tienas. Esto es una 
consecuencia más del precio que el gobier

no debe pagar a sus socios nacionalistas. El 

trasvase del Ebro hubiera evitado en gran 
parte esta situación, pero recordemos esas 

palabras tan solidarias de Maragall: para 
levante ni una gota de agua. Por lo visto, el 
talante del señor Zapatero lo deja sólo a los 

nacionalistas catalanes, vascos y, ahora, ga
llegos; para nosotros, las amenazas, las san

ciones y la incertidumbre. Sugiero a nues
tros políticos locales que miren el paisaje de 
nuestra comarca y se lo imaginen sin viñas 

ni olivares. Un páramo. Los agricultores 
somos el mejor aliado contra la 

desertización, aparte de ser el primer esla
bón en la cadena de la economía local. Si la 

agricultura cae, arrastrará tras de sí a gran 
parte de la industria, el comercio y cons
trucción locales. 

Todavía estamos esperando las ayudas 
anunciadas a bombo y platillo por nuestro 
gobierno regional (sequía, mildiu, 6 cénti

mos de gasóleo, etc.). Hace ya tiempo que 
se anunciaron medidas para asegurar la ren
ta de los agricultores, pero las palabras bo

nitas se las lleva el viento. 

Señores políticos: hoy en nuestro pueblo 
hay miles de personas que ven el futuro con 

inquietud, que tras la dura jornada de trabajo 

miran con temor al buzón de correos por si 
hay carta de la Junta de Comunidades, que 

además de padecer la durísima sequía que 
nos ha dejado sin cosecha de cereal, está 

secando nuestras viñas y olivos, que tendrá 
que pasar un invierno duro al no haber reco

gido unas cosechas normales y gastar un ga

sóleo a precio de lujo. Esto puede parecer 
una exageración visto desde el despacho y el 
coche oficial, pero es la triste realidad. Por 
esto les pido que den la cara por nosotros, su 
pueblo, aunque el gobierno central sea de su 
mismo signo. FJSOT 
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Paradojas y contrariedades 
Muchos solaneras han podido compro

bar a la hora de construir o reformar sus 
casas situadas en determinadas calles que 
se les ha exigido realizar sus fachadas 
con una serie de características que van 
desde un enlucido apropiado, hasta los 
propios elementos de carpintería y rejería. 
Del mismo modo podemos observar 
cómo se han conservado algunas calles 
con su típico piso de guijarros o incluso 
como ocurre en la calle Arco del Con
vento se volvió a restituir toda la calle 
por completo. Siguiendo con los ejem
plos, tenemos la instalación de farolas 
artesanales o de estilo fernandino en de
terminados puntos de la localidad, de 
igual modo que se están intentando "es
conder" los aparatos de aire acondicio
nado en la Plaza Mayor al mismo tiempo 
que se realizan cajas de contadores con 
puertas que simulan a la propia fachada 
y se camuflan entre la misma. Todas 
estas actuaciones son en su totalidad 
comprensibles y muy apropiadas con el 
fin de mantener una imagen y una estéti
ca homogénea y sin contrastes, por lo 
menos en determinados puntos de cierta 
entidad en la población. 

Algunas de estas actuaciones se han 
llevado a cabo en la ya mencionada calle 
Arco del Convento (farolas artesanales y 
piso de guijarros), pero lo que no es 
comprensible es que después de tomarse 
molestias en colocar farolas adecuadas y 
restituir por completo el piso de guija
rros, "se plante" una señal de tráfico en 
la propia rosa del arco taladrando su 

Cartas Al Director 

perfecta labor de ladrillos a sardinel con 
casi 300 años de existencia. Creo que 
existen formas más sutiles de colocar 
esas señales de tráfico, que pueden lle
gar a ser necesarias para evitar percan
ces como el ocurrido el pasado mes de 
junio cuando un camión golpeó el arco 
que cruza esta calle. Pero considero que 
no es de muy buen gusto la ubicación de 
esas dos señales y que constituye una 
pequeña paradoja que se contradice en sí 
misma y que podría ser subsanada. 

También aprovecho la ocasión para des
tacar la situación de abandono en que se 
encuentra esta parte del convento, me 
refiero al ochavo situado al otro lado del 
arco donde se levanta la inacabada capi
lla y camarín de Nuestro Padre Jesús 
Rescatado. En este punto la última labor 
"restauradora" la aprobó el Ayuntamien
to en febrero de 1999 y consistió en el 
derribo de una gran proporción superior 
de este ochavo. Para este proyecto se 
emplearon dos millones seiscientas trein
ta mil pesetas más IV A. Mientas tanto 
hemos tenido bellos y caprichosos pro
yectos como el del chapitel, que desta
can por su majestuosidad y su hermosu
ra pero que no deja de ser un capricho y 
lo que ello conlleva, es decir, un gasto 
innecesario y en este caso millonario. 

Por último y para cerrar con otra para
doja que aún tiene solución, me gustaría 
lanzar un interrogante en cuanto al inte
rior de la iglesia de "El convento". Algo 
que también vienen criticando desde hace 
décadas especialistas en arte Barroco 
como es el profesor Enrique Herrera 

Agradecimientos 

Maldonado. Mi pregunta es cuánto tiem
po seguirán al descubierto los ladrillos 
del interior de esta iglesia, una actuación 
llevada a cabo imprudentemente hace 
más de treinta años y que atenta grave
mente contra los principios barrocos bajo 
los que está construido este monumento 
tan querido por los solaneras. 

Ángel Torres-Romero de Ávila 

Mi querida amiga 
Gaceta: 

Sabes muy bien que cuando vienes a 
verme siempre te recibo con todo mi 
cariño, porque tú me informas de las 
cosas que pasan en nuestro pueblo. Pero 
en esta ocasión, me has dado una alegría 
muy grande, ya que has puesto en tu 
portada una foto de nuestra torre ya ter
minada (preciosa). 

Nací en La Solana, en el año 1929, y a 
pesar de mis pocos años nunca olvidaré 
la imagen de nuestra torre destrozada y, 
como yo, muchas mujeres y hombres 
mayores que yo, que aún viven, y que 
sin duda alguna se habrán alegrado de 
ver de nuevo la torre de su pueblo por fin 
acabada. Cuando estoy en La Solana me 
gusta ir a nuestra Iglesia Santa Catalina, 
sentarme en las terrazas de la plaza y 
mirar los soportales, en definitiva, em
paparme de nuestro pueblo. Mi querida 
amiga Gaceta, sabes lo mucho que te 
agradezco que vengas a verme. Recibe 
el cariño sincero de tu paisano: 

Ángel Romero "Angelillo" 
(Olías del Rey) 

La familia de Encarnación García-Cervigón Sánchez, fallecida 
el pasado 6 de agosto, queremos agradecer a través de estas líneas 
las numerosas muestras de condolencia y afecto recibidas en mo
mentos tan difíciles, y rogamos una oración por su alma. 

nuestro recuerdo para Juan Manuel y nuestro más sentido pésame para sus 
familiares. 

Recuerdo para Roberto Muñoz 
El pasado 10 de agosto fallecía en Manzanares Roberto Muñoz 

Sánchez Migallón, quien durante muchos años fuera director de la 
veterana revista Siembra de su localidad natal. Su labor profesional la 
desarrolló en la docencia, pero a lo largo de muchos años ejerció las 
tareas del periodismo como vocación que llevaba muy dentro. 

Recuerdo para Juan Manuel Velasco 
El pasado 29 de julio recibía sepultura en el Cementerio Municipal de La 

Sotana Juan Manuel Velasco Buitrago, después de la celebración del 
funeral en la parroquia de Santa Catalina al que asistieron numerosas 
personas. Desde estas páginas de GACEfA DE LA SOLANA queremos 
tener unas letras de recuerdO para Juan Manuel, que fue un entusiasta de esta 
revista desde su salida en 1980. Ligado la mayor parte de su vida a la 
hostelería, en aquellos años regentaba el Bar Velasco en la localidad tarraco
nense de Riudoms y se convirtió en un propagador de la publicación, cuando 
la misma era recibida mediante suscripción por los lectores, haciéndose 
incluso acreedor del titulo de Gacetero de honor. Vaya desde estas páginas 

Por otro lado Roberto fue uno de los fundadores de Lazarillo, grupo 
teatral .que, de su mano, debutó en nuestra localidad en el escenario del 
Casino La Unión en 1967, ya que por esos años era maestro en la 
plantilla de La Solana. Roberto siempre tuvo detalles de compañero y 
amigo con esta revista, por lo que desde GACETA DE LA SOLANA 
lamentamos su pérdida al mismo tiempo que enviamos a su familia, así 
como a los compañeros de SIEMBRA, nuestro más sentido pésame. 

Fe de errores: En la Página 61 del pasado número de GACETA DE LA SOLANA aparecía el nombre de Pedro Miguel 
Alhambra Romero de Ávila cuando debía decir Pedro Miguel Alhambra Serrano de la Cruz. 
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La fe ria al día 
La feria sigue siendo uno de los momentos clave 

del año para un informador solanera. En muy 
pocos días confluyen docenas de actividades, y 
hay que procurar llegar a todas. Radio Horizonte 
volvió a hacer un despliegue especial para contar 
al momento y de la forma más completa todos los 
acontecimientos del programa de festejos, y algu
nas cosas más. 

Desde el viernes día 22 por la tarde y hasta el 
miércoles por la noche, todos los periodistas de 
Radio Horizonte y varios colaboradores mantu
vieron el 1itmo de programación diaria además de 
la cobertura de todos los actos. Cada jornada, a 
las diez de la mañana, Radio Horizonte saludaba 
a sus oyentes con el informativo de las noticias 
del día anterior. Después seguía la programación 
matinal con diferentes concursos, entrevistas y 
espacios de entretenimiento hasta las dos de la 
tarde. A esa hora comenzaba el espacio informa
tivo principal "La Feria al Día", con la actualidad 
fresca recién producida en las actividades de esa 
misma mañana y de la noche anterior. Por las 
tardes, Radio Horizonte volvía a estar con sus 
incondicionales a partir de las cinco, hasta las 
ocho. 

Entre tanto, los redactores de la emisora estaban 
de allá para acá recogiendo información. En los 
toros, en el pregón, en los conciertos, en las 
gymkhanas, en las actividades deportivas, en los 
concursos agrícolas, en el teatro... Ni un solo 
rincón de la información se quedó sin barrer, 
incluida una amplia rueda de entrevistas finales a 
los feriantes la noche del miércoles. 

En esta página de GACETA, ya tradicional, 
reproducimos algunos de los momentos en los 
que la emisora municipal estuvo al pie del cañón 
informando de todo y buscando el testimonio de 
los principales protagonistas. Como siempre ha
cemos. 

RADIO HORIZONTE 
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Progresivos 

PHI ERA 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 61 11 20. 

• C/ Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad Real). Tel.: 926 63 20 26. 
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EDAD 

30 
35 
40 
45 
so 

porque usted decide 

OCASO AHORRO • 

SEGURO DE VIDA A INTERÉS VARIABLE 

• Valores de póliza para primas mensuales de -l- 100 € 

Crecimiento anual de las primas -l 3% acumulativo 
Interés medio ~ 6% 

OUR C'O. 

A PRIMA ÚNICA 

OCASO AHORROACT1VO. Un seguro flexible, que le proporciona rentabilidad a sus ahorros 
gracias a un interés garantizado. que se revisa trimestralmente. 
Un producto pensado para usted, porque usted decide cuando comienza a rentabilizar su dinero, 
y cuando necesita retirarlo . 

~n, .·. V~ntaj~.~'.~ . ~ ~~-

FLEXIBILIDAD 

USTED PUEDE AUMENTAR O DISMINUIR SUS APORTACIONES PERIÓDICAS FUTURAS. 

--3. POSIBILIDAD DE REALIZAR APORTACIONES EXTRAORDINARIAS A PRIMA ÚNICA EN 
~ CUALQUIER MOMENTO. 

RENTABILIDAD 

RENTABILIDAD SIEMPRE ACTUALIZADA, YA QUE EL INTERES GARANTIZADO SEGUIRÁ LA 
EVOLUCIÓN DE LOS TIPOS DE INTERES. 

EN CASO DE FALLECIMIENTO. EL BENEFICIARIO PERCIBIRÁ. ADEMAS DEL VALOR DE LA 
PÓLIZA. UN CAPITAL ADICIONAL DEL 10% DE DICHO VALOR CON UN LIMITE DE 6.000 € . 

-+ BENEFICIOS FISCALES PARA LAS PRESTACIONES. 

SEGURIDAD 

-+ USTED CONOCERÁ POR ANTICIPADO EL INTERES GARANTIZADO APLICABLE A SU PÓLIZA 
DURANTE LOS PROXIMOS TRES MESES. 

LIQUIDEZ 

-+ POSIBILIDAD DE RESCATE TOTAL O PARCIAL. 

TRANSPARENCIA 

--3. INFORMACIÓN PERIÓDICA TRIMESTRAL OUE RECOGERÁ LA EVOLUCIÓN DEL VALOR DE 
~ SUPÓLIZA 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA 

. TFNO. 926 63 45 14 

• 
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